
пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

Н Р Д С * ^ ^з н я м я
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ,  4̂  »

Да здравствует ленинская внеигняя политика Советского 
Союза —  политика мирного сосуществования государств с 
различным общественным строем, политика сохранения и 
упрочения мира и безопасности народов, развития экономи- 
ческих и культурных связей со всеми странами!

(Из Призывов Ц К  КПСС к  42-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции!

Цена 20 коп.

Внедрение новой техники- 
под особый контроль

М ногое изменилось на предпри
ятиях нашей страны в первом го
ду семилетки. Решительный курс  
Коммунистической партии на ко м . 
плексную  механизацию и автома
тизацию производства, на техниче
ский  прогресс во всех отраслях  
народного хозяйства горячо одоб
рен всем народом. Советские лю . 
дн видят, что борьба за техниче
ский  прогресс —  это борьба за 
увеличение общественного богат
ства, за облегчение их труда, н 
прилагают все усилия, чтобы ве
л и кую  программу нового -техниче. 
ского  расцвета нашей страны бы
стрее осуществить на деле.

Большое место в борьбе за тех
нический прогресс принадлежит  
внедрению новой техники. Этому 
важнейш ему участку деятельно
сти предприятий придано государ
ственное значение. Предложения  
трудящ ихся по коренному совер
шенствованию производства полу
чаю т обобщенное выражение в 
планах предприятий по внедрению  
новой техники, выполнение кото , 
ры х такж е обязательно, к а к  и  вы 
полнение планов по вы пуску  про
дукции  и другим технико-эконом и
ческим показателям.

Большое внимание внедрению  
новой техники  уделяет коллектив  
Томского подш ипникового завода.
В  этом году здесь вступили в 
строй конвейерная линия по сбор 
ке  ш ариковых подш ипников, два 
упаковочны х автомата, изготовле  
но 9  автооператоров, модернизв  
ровано 46  металлорежущ их стан
ков  и  прессов.

За каж ды м  из этих мероприя
тий —  напряженны й труд  кон ст
рукторов, рабочих, инженеров и 
техников, сумевш их в большинст
ве случаев досрочно внедрить но
вое или значительно модернизиро
вать действующее оборудование. 
Показательно, что многие новые 
станки и усовершенствования, к о 
ренным образом улучш аю щ ие ра 
боту оборудования, разработаны и 
изготовлены подшипниковцами
своими силами. ___

Заметные успехи коллектива  
подш ипникового завода на пути  
технического прогресса своего 
предприятия —  прежде всего ре. 
зультат вовлечения в это дело 
ш ирокого крута  рабочих, инжене
ров н техников. Завод занимает 
первое место в Томском экономи
ческом районе по постановке ра- 
ционализации и изобретательства. 
Здесь проведены смотры внутрен
них резервов производства, внед
рения рационализаторских пред
ложений, в которы х участвовали  
сотни трудящ ихся.

Интересный опыт автоматиза
ции производства накопил Том ский  
завод реж ущ их инструментов.

Ряд важ ны х организационно- 
технических мероприятий осуще
ствлен на заводах «Томкабель», 
«Сибэлектромотор», электромеха
ническом и других.

Однако технический прогресс 
на многих предприятиях осущ еств
ляется все еще недостаточными  
темпами. М ногие важные меро
приятия, разработанные и одоб
ренные на предприятиях, не вы . 
полняются.

В  свое время завод «Сибзлек- 
тромотор» шел впереди других  
предприятий совнархоза по внед. 
рению новой техники. Здесь уста, 
новлены автоматические линии, 
немало высокопроизводительного  
оборудования. Но на заводе осла
били внимание к  механизации и 
автоматизации производства. П ро. 
шло девять с лиш ним месяцев, а 
почти половина годового плана 
внедрения новой техники  не вы . 
полнена. Завод не приступил к  из
готовлению подвесных конвейеров, 
из-за отсутствия которы х срыва
ю тся работы по комплексной меха
низации важ ны х производствен
ны х участков. Затянулся монтаж  
полуавтоматической линии по вы 
рубке статоров и роторов электро
двигателей четвертого габарита, 
изготовление и монтаж конвейеров  
по сборке электродвигателей ма
лой мощности и электроутю гов. 
Медленно осущ ествляются и дру
гие мероприятия. Это произошло  
потому, что директор завода тов. 
Извеков, главный инженер тов. 
Горулев, его заместитель тов. 
Ч ерняк отнеслись к  развертыва
нию  борьбы за технический про
гресс, ка к  к  кратковременной ка м 
пании, не проявили заботы о том, 
чтобы внедрение новой техники  
стало делом всего коллектива.

Медленно выполняются планы  
технического перевооружения на 
Томском электромеханическом за
воде. На этом предприятии сильно 
отстает механизация межцехового

и внутрицехового транспорта от 
родственных предприятий страны.
В этом томские машиностроители  
убедились, побывав на ленинград
ском заводе «Пневматика»  ̂и ка- 
иатопском заводе «Красный ме. 
таллист». Бы ло решено преодо. 
леть это отставание. В план внед
рения новой техники этого года 
включили изготовление и внедре
ние 20  механизмов для механиза
ции транспортных операций. Ни  
один из этих механизмов до сих  
пор не внедрен в производство. 
Стоят без движения и поступив
шие на предприятие электрокары , 
о необходимости которы х так  
много говорили руководители  
предприятия тт. П аточкин, Заха
ренко и другие. Теперь на заводе 
н и ка к  не найдут помещение для 
аккумуляторной.

Немало недостатков в вьшолне- 
нии планор внедрения новой тех
ни ки  на Томском манометровом  
заводе, где уж е  второй год наме
чают и н и ка к  не могут изготовить  
быстродействующие приспособле
ния к  металлорежущ им станкам.

Эти ф акты  свидетельствуют о 
том, что на многих предприятиях  
нашей области еще слабо постав
лена организаторская работа по 
осуществлению планов техниче. 
ского  совершенствования произ
водства, что дело технического  
прогресса еще не везде поставлено 
под строгий общественный конт
роль.

В  большом ответе за срыв важ 
ны х  мероприятий по внедрению  
новой техники  партийные органи
зации промыш ленных предприя- 
тий. Созданные в цехах и на пред
приятии комиссии партийного  
контроля по автоматизации и ме
ханизации производства, улучш е
нию  технологических режимов, со
вершенствованию выпускаемых  
машин и изделий действуют еще 
очень робко, они не сумели при. 
влечь в делу контроля ш ирокий  
актив. Нередко вопросами автома
тизации и механизации производ. 
ства занимается узки й  к р у г  специ. 
алистов и рабочих, случаи волоки, 
ты  и косности при внедрении но. 
вого не выносятся на суд общест.
ВбННОСТИ»

М ногое для ускорения техниче
ского  прогресса на производстве 
долж ны  сделать технические ко .  
миссии и комиссии содействия 
техническому прогрессу. Однако  
на ряде предприятий и в цехах  
такие комиссии даже не созданы. 
Н екоторы е из них упускаю т из 
своего поля зрения коренные во
просы  совершенствования произ. 
водства, уделяя свое основное вни
мание внедрению мелких предло. 
жений. Комиссия содействия тех
ническому прогрессу на маномет
ровом заводе решила сосредото. 
чить свое внимание лиш ь на «ма. 
лой механизации», несмотря на 
то, что на заводе из месяца в 
месяц срываются крупны е орга
низационно-технические меро
приятия.

Внедрецие новой техни ки — де
ло первостепенной важности. Оно 
должно постоянно находиться в 
центре внимания хозяйственных, 
партийны х и проф союзных органи
заций.

Руководителям предприятий, 
отделам и управлениям совнархо
за следует позаботиться о созда
нии материально-технической базы 
для внедрения новой техники. На
до расш ирить экспериментальные 
цехи, освободив их от несвойст
венных им заказов, пополнить 
оборудованием, укомплектовать  
кадрами заводские лаборатории, 
обеспечить создателей новой тех- 
ники  необходимыми материалами 
и прежде всего металлом.

С большим подъемом советские 
люди готовятся к  42 -й  годовщине 
Великого Октября. Все шире раз- 
вертьгеается предоктябрьское со
циалистическое соревнование, все 
значительнее успехи передовиков 
промышленности и сельского хо
зяйства.

В  своих предоктябрьских П ри- 
зывах Коммунистическая партия 
зовет советских людей бороться за 
вы сокую  производительность тру 
да, за технический прогресс, за 
комплексную  механизацию и авто 
матизацию производственных про
цессов, против консерватизма, за 
стоя, отсталости в технике.

Трудящ иеся нашей области дол
ж н ы  делом ответить на призыв  
родной партии. Внедрение новой 
техники, борьба за технический  
прогресс должны стать общим де
лом всех рабочих, слунгащих, ш». 
женерно-технических работников  
на каждом предприятии, в ка ж 
дом цехе, на каждом  участке про
изводства.

П Р И Б Ы Т И Е  
А.  И. М И КО Я Н А  

В ХЕЛЬСИНКИ

г .

l o M K i
ХЕЛЬСИНКИ, 22 октября. 

(ТАСС! Сегодня по приглашению 
правительства Финляндии специаль
ным самолетом «ИЛ-18» в Хельсин

ки  прибыл первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян. Тов. Микоян будет 
присутствовать при подписании но
вого долгосрочного соглашения 
между СССР и Финляндией о по
ставках товаров на 1 9 6 1 — 65 годы 
и откроет завтра советскую про- 
мьппленную выставку в Хельсинки.

На аэродром Сеутала, близ Хель
синки, украшенный государствен
ными ф,лагами СССР и Финляндии, 
для встречи высокого советского 
гостя прибыли премьер-министр

Финляндии В, И. Сукселайнен, ми
нистры, представители общественно
сти и деловых кругов страны.

А. И. Микояна встречали также 
члены советской правительственной 
торговой делегации во главе с ми
нистром внешней торговли Н. С. Па- 
толичевым, сотрудники советского 
посольства и торгпредства в Фин
ляндии во главе с послом А. В. За
харовым.

На аэродроме В. И. Сукселайнен 
и А. И. Микоян обменялись речами.

С аэродрома А. И. Микоян в со
провождении В. И. Сукселайнена 
отправился на дачу премьер-мини
стра «Еесяранта», которая предо
ставлена в его распоряжение.

mmiшШ:
На снимке: А лексей Иванович 

Кошелев —  многостаночник заво
да «Сибэлектромотор». Он обслу
живает два строгальных станка, 
карусельный и два полуавтомата.

В  дни предоктябрьской трудовой  
вахты Алексей Иванович вы
полняет до трех норм в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

ВИЗИТ А. И. МИКОЯНА 
ПРЕЗИДЕНТУ ФИНЛЯНДИИ 

У. К. КЕККОНЕНУ
ХЕЛЬСИНКИ. 22 октября. 

(ТАСС). Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян нанес сегодня визит 
президенту Финляндии У. К. Кекко
нену. А. И. Микояна сопровождали 
министр внешней торговли СССР

И. С. Патоличев, посол СССР в Фин
ляндии А. В. Захаров.

С финской стороны на встрече 
присутствовали премьер-министр 
В. И. Сукселайнен и посол Финлян
дии в СССР Ээро А. Вуори.

В  Ч Е С Т Ь  В С Е Н А Р О Д Н О Г О  

П Р А З Д Н И К А

Обед у премьер-министра 
Финляндии В. И. Сукселайнена

ХЕЛЬСИНКИ. 22 октября. 
(ТАСС). Премьер-министр Финлян
дии В. И. Сукселайнен устроил се
годня обед в честь первого замести
теля Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микояна.

На обеде присутствовали: прези
дент Финляндии У. К. Кекконен, 
председатель парламента К. А. Фа-

герхольм, члены правительства и 
другие официальные лица.

На обеде были также министр 
внешней торговли СССР Н. С. Пато
личев, посол СССР в Финляндии 
А. В. Захаров, члены советской 
правительственной торговой деле
гации.

В. И. Сукселайнен и А. И. Мико
ян обменялись речами.

Заявление А. И. Микояна 
на пресс-конференции 

в Хельсинки

З а к р ы л с я  п е р в ы й  В с е с о ю з н ы й  с ъ е з д  
н а у ч н о - т е х н и ч е с к и х  о б щ е с т в

22 октября в Москве в Колонном 
зале Дома Союзов закончил свою 
работу первый Всесоюзный съезд 
научно-технических обществ. Съезд 
принял резолюцию по докладу пред
седателя Всесоюзного совета НТО 
В. Г. Силуянова и внес изменения 
в Устав научно-технических об
ществ СССР.

Избран Всесоюзный совет НТО в 
количестве 145 человек. В него во
шли видные ученые, инженеры, 
изобретатели, новаторы производ
ства.

Ревизионная комиссия ВСНТО 
избрана в количестве 15 человек.

Съезд принял приветствие Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза, Со
вету Министров Союза ССР. Всесо
юзному Центральному Совету Про
фессиональных Союзов.

22 октября состоялся пленум 
Всесоюзного совета научно-техниче
ских обществ. Председателем 
ВСНТО избран В. Г. Силуянов.

(ТАСС).

ХЕЛЬСИНКИ. 22 октября. 
(ТАСС). Советские люди и Совет
ское правительство довольны ходом 
развития сотрудничества между 
СССР и Финляндией, заявил первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян.

Выступая сегодня на пресс-кон
ференции в Хельсинки. А. И. Ми
коян сказал, что советско-финлянд
ские отношения, основывающиеся 
на совместном договоре о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи 
1948 года, являются отношениями 
добрых соседей. Между нами, под
черкнул он, нет каких-либо спор
ных вопросов или трудностей.

А. И. Микоян рассказал о много
гранном сотрудничестве СССР и 
Финляндии в различных областях 
жизни. Приятно отметить, сказал 
он, что торгов.чя между нашими 
странами развивается успешно. Сре
ди западноевропейских государств 
Финляндия является крупнейшим 
торговым партнером СССР. Как и 
принято между хорошими соседями, 
подчеркнул А. И. Микоян, мы уста
новили и развиваем широкие взаим
ные связи и контакты во многих 
областях жизни.

Отметив, что товарооборот меж
ду СССР и Финляндией получил 
большое развитие и достиг внуши
тельных размеров, А. И. Микоян 
указал, что советско-финляндская 
торговля отличается устойчивостью, 
стабильностью, она строится на на
дежной базе взаимовыгодных долго
срочных соглашений.

Касаясь подписанного сегодня но
вого советско-финляндского пяти
летнего торгового соглашения, 
А. И. Микоян подчеркнул, что оно 
предусматривает дальнейшее разви
тие советско-финляндской торгов
ли. Товарооборот по этому соглаше
нию в 1961 —  1965 гг. должен со
ставить 6,1 миллиарда рублей, 
т. е. возрастет на Д 5 процентов по 
сравнению с текущим пятилетним 
соглашением.

А. И. Микоян на примере совет
ско-финляндского сотрудничества в 
области строительства в Финляндии 
ледоколов для СССР показал, ка к  
здоровые торговые отношения от
крывают возможности технического 
прогресса целых отраслей промыш
ленности.

Предусмотренные новым пятилет

ним соглашением контингенты това
ров, отметил А. И. Микоян, конеч
но, не являются пределом. В согла
шении указывается, напомнил он, 
что стороны будут стремиться к  
дальнейшему расширению товаро
оборота и изыскивать для этого до
полнительные возможности. Эти воз
можности, сказал А. И. Микоян, все 
время возрастают вместе с развити
ем экономики наших стран. Ваши 
фирмы и наши организации, сказал 
он, нашли общий язык, установили 
деловое сотрудничество, которое 
протекает нормально без каких-либо 
конфликтов. Их взаимоотношения и 
развитие советско-финляндской тор
говли —  это лучший ответ скепти
кам, подчеркнул А. И. Микоян. На
ши страны в решении вопросов 
взаимного экономического сотрудни
чества исходят из коренных эконо
мических интересов своих народов, 
отметил А. И. Микоян и обратил 
особое внимание на то обстоятель
ство, что вслед за Финляндией по 
пути подписания долгосрочных со
глашений пошли многие западно
европейские страны. Практика дол
госрочных торговых соглашений, 
обеспечивающих устойчивость хо
зяйственных отношений таким об
разом приняла широкий междуна
родный характер, указал А. И. Ми
коян.

Отметив, что личные контакты, 
польза которых теперь уже доказа
на на многих примерах, нужны на 
всех уровнях общения народов, 
А. И. Микоян сказал, что это самый 
лучший способ укрепления мира и 
дружбы между народами. Он под
черкнул, что в деле развития со
ветско-финляндских отношений 
большую роль сыграли встреча пре
зидента Финляндской ^республики 
У. Кекконена е Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
вым в начале этого года в Ленингра
де и дружеские беседы между ними.

Мы рады, что «линия Паасики- 
ви —  Кекконена», сказал А. И. Ми
коян, стала линией финского наро
да, который оказывает всемернтк! 
поддержку курсу на дружбу с Со
ветским Союзом.

Советское правительство и совет
ский народ также придерживаются 
курса неуклонного укрепления доб
рососедской дружбы и доверия меж
ду нашими народами.

Возвращбние из Индонезии делегации 
Верховного Совета СССР

ТАШ КЕНТ, 22 октября. (ТАСС). СССР, возглавляемая председате- 
, Комиссии по иностранным де

Сегодня в Ташкент прибыла воз
вращающаяся из поездки в Индоне
зию делегация Верховного Совета

лам Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР Н. А. Мухит
диновым.

Коллективы промысловых ар
телей Томского облпромсовета, 
включившись в социалистиче
ское соревнование в честь 42-й 
годовщины Великого Октября, 
решили выполнить план октября 
досрочно и дать до конца меся
ца сверхплановой продукции на 
1.158 тысяч рублей. ^

Артель «Рационализатор» взя
ла обязательство выполнить 
план 1959 года к  7 ноября и 
дать до конца года сверхплано
вой продукции на 500 тысяч 
рублей. План третьего квартала 
по выпуску валовой продукции 
артелью выполнен на 129 про
центов.

Коллектив промартели «Ре
корд» взял обязательство до
срочно выполнить годовой план 
и дать до конца года сверхпла
новой продукции на 700 тысяч 
рублей. План третьего квартала 
артелью выполнен на 120 про
центов.

С хорошими показателями по 
итогам работы за девять месяцев 
вышла артель «Путь Ильича» 
Пышкино-Троицкого района, 
выполнившая годовой план к  5 
октября. Коллективы артелей 
«Заря» Колпашевского района, 
«Пламя» Кривошеинского рай
она. «Искра» Чаинского района

Совещание в ЦК КПСС 
по вопросам массово- 
политической работы

19— 22 октября в ЦК КПСС со
стоялось совещание по вопросам 
массово-политической работы. С 
докладом о работе партийных орга
низаций Украины по выполнению 
постановления ЦК КПСС «0 состоя
нии и мбрах улучшения массово- 
политической работы среди трудя
щихся Сталинской области» высту
пил заведующий Отлрлпм пропаган
ды и агитации ЦК КП Украины 
Н. М. Хворостяный. о работе пар
тийных организаций с агитаторами 
и руководстве агитколлективами 
рассказал секретарь Тульского об
кома КПСС В. Г. Мочалов. Доклад об 
опыте организации политической 
агитации в борьбе за технический 
прогресс сделал заведующий отде
лом пропаганды и агитации Сверд
ловского обкома КПСС В. Г. Лебе
дев. Об участии а’’итаторов в раз
вертывании социалистического со
ревнования за досрочное выполне
ние производственного плана 1959 
года доложил секретарь партийного 
бюро Рижского турбомеханического 
завода А. Б Павлов. Заведующая 
сектором ЦК КП Казахстана 
Л. Т. Андреева рассказала участ
никам совещания об участии агита
торов республики в борьбе за вы
полнение решений XXI съезда пар
тии и декабрьского (1958  г.) Пле
нума ЦК КПСС о дальнейшем раз
витии сельского хозяйства.

В обсуждении докладов приняло 
участие 28 человек. Выступавшие 
делились положительным опытом 
организации массово-политической 
работы, вскрывали'недостатки, вно
сили ценные предложения и выска
зывали пожелания, направленные 
на дальнейшее повышение уровня 
идеологической работы партийных 
организаций.

Об итогах визита Никиты Сер
геевича Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки участникам сове
щания рассказал заведующий Отде
лом пропаганды и агитации ЦК 
КПСС по союзным республикам 
Л. Ф. Ильичев.

В конце совещания с большой 
речью выступила член Президиума, 
секретарь ЦК КПСС Е. А. Фурцева,

обязались выполнить годовой 
план к  7 ноября.

Коллективы предприятий, 
взяв на себя обязательства по 
досрочному выполнению плана, 
систематически работают над 
расширением ассортимента выпу
скаемой продукции. ^

Промартель «Пбофинтерн» 
освоила новый вид продукции —  
длиннотрубчатые макароны. До 
конца года их будет выпущено 
40 тонн, а на 1960 год __запла- 
нировано выр.тботать этой про
дукции 200 тонн.

Промартель «Технохим» ос
ваивает в настоящее время про
изводство искусственной замши.

Перевыполняя
нормы

в  цехах Каргасокского рай- 
промкомбината ширится предок
тябрьское социалистическое 
соревнование. Коллектив комби
ната досрочно выполнил девяти
месячную программу, дав сверх 
плана продукции на 50 тысяч 
рублей. Вступая на предоктябрь
скую вахту, работники предпри
ятия реши.ти план октября вы
полнить к  27 октября.

~ В дни трудовой вахты высокой 
производительности труда добил
ся станочник Александр Шрай- 
лер. За смену он готовит деталей 
в два раза больше заданного. На 
40 процентов перевыполняет за
дание столяр тов. Дубовик.

Успешно выполняют свои обя
зательства работницы пошивоч
ного цеха Евгения Карунина, Ан
на Петухова и Пелагея Трифоно
ва. В предпраздничные дни они 
дают но полторы нормы в смену.

Спорится в эти дни работа и в 
коллективе кирпичного . завода. 
Работницы гт. Сухоребик и Има- 
рова на обжиге кирпича выпол
няют нормы на 120 процентов, 

В. АНИКИН.
директор Каргасокского рай- 

промкомбината.

Соревнование рождает 
творческий подъем

Из ворот Томского шпалопро
питочного завода вышел состав, 
груженный брусками шпал. Он 
отправляется в дальний путь. В 
первом году семилетки немало 
новых железнодорожных линий 
протянутся на нашей советской 
земле. И на каждом километре 
нужно от 1.300 до 2 .000 шпал.

Вступая на предоктябрьскую 
вахту, коллектив шпалопропи- 
точного завода тщательно взве
сил свои возможности. Трамплин 
для нового 'взлета был устойчи
вым. Сверх девятимесячного 
плана было пропитано около 
двухсот тысяч шпал, себестои
мость пропитки каждого кубо
метра за этот срок снизилась на 
7 рублей 13 копеек. Сверх пла
на дано продукции на 574 ты
сячи рублей.

Вступая на вахту, шпалопро- 
питчики решили годовой план 
выпуска продукции закончить к 
15 ноября, дать сверх плана 
продукции на 6 миллионов руб
лей.

И днем и ночью кипит напря
женный труд у пропиточных аг
регатов. Хороший подарок празд
нику готовит комплексная 
бригада машиниста пропитки 
тов. Аббясова. Он и его товари
щи по работе —  помощник ма
шиниста тов. Коваль и заболтов- 
шик тов. Арбатский— ежесменно 
выполняют задание на 180 про
центов. В содружестве с пропит
чиками шпал трудится паровоз
ная бригада, в которую входят 
старший машинист тов. Бегеза, 
его помощник тов. Уськов и сцеп
щик вагонеток тов. Фролов. Они 
точно по графику подают к  аг
регатам вагонетки со шпалосырь- 
ем. убирают составы с пропи
танными шпалами к месту по
грузки.

• Как только состав подойдет, 
старший машинист крана тов. 
Хохлов не теряет ни минуты. Ко
роткая команда —  и кран на
чинает поворачивать- стре.чу. В 
содружестве с бригадой кра
на —  тт. Хохловым. Рябпевым и 
Почтеико работает бригада 
грузчиков тов. Бойко. Бригада 
крана в дни трудовой вахты 
выполняет задания на 180— 190 
процентов. грузчики бригады 
тов. Бойко ежесменно дают по 
две нормы. Этот дружный кол
лектив трудится на заводе око.чо 
восьми лет. Недавно сюда пере
вели из другой бригады грузчи
ка тов. Кремнева. который имел 
прогулы. Бригада потребовала от 
нового работника выполнения 
тех правил, которым следует са
ма, и помогла отстаюше^1у това
рищу стать примером в работе

и быту. Теперь тов. Кремнев ра
ботает хорошо.

—  Слаженный коллектив, —  
говорит о бригаде грузчиков на
чальник цеха пропитки тов. 
Подмазка.

Ритмичная работа предприя
тия во многом зависит от орга
низации дела на рейде. Коллек
тиву рейда в дни предоктябрь
ского соревнования надо не 
только обеспечить цехи сырьем, 
но и заготовить его на зиму. В 
дни трудовой вахты на причале 
IN» 2 отлично трудятся мотори
сты лесотаски тт. Гайбель и Че
репков. Механизирована штабе
левка непропитанной древеси
ны. Крановщики тт. Каравских. 
Гайдамаков и Патронник, ком
плексная бригада тов. Шатеря. 
работающие на штабелевке дре
весины. выполняют ежесменно 
по 2 — 3 нормы.

В дни предоктябрьского со
ревнования коллектив разрабо
тал мероприятия по дальнейше
му техническому прогрессу про
изводства. На причале iNI 1 на
мечено механизировать подачу 
шпал с барж на заводскую тер
риторию и складирование их. 
Для этого часть лесотаски заме
няется ленточным транспорте
ром. Коллективу рейда предстоит 
уложить новые подкрановые пу
ти. механизировать съём шпал 
с транспортера и погрузку их в 
вагонетки.

Реконструкция причала улуч
шит использование производст
венных площадей. башенных 
кранов, механизирует большин
ство трудоемких процессов и 
позволит ежегодно экономить бо-  ̂
лее 100 тысяч рублей.

Разработан план реконструк
ции и второго причала. Здесь 
будет установлен дополнитель
ный ленточный транспортер, уд
линены подкрановые пути ба
шенных кранов, засыпана часть 
озера, проложена дорога. Терри
тория склада увеличится в два 
раза, на 40 процентов снизятся 
расходы по транспортировке 
шпал, среднегодовая экономия от 
внедрения этого предложения со
ставит 176 тысяч рублей.

Соревнование вызывает v 
пшалопропитчиков новый при
лив творческой активности. Ста
рейший слесарь механического 
цеха Григорий Кузьмич Байба- 
рин сконструировал пресс-нож
ницы для резки листового желе
за. сконструировал и внедрил 
на фуговочном станке .приспособ
ление. облегчающее труд рабо
чих. Пенные предложения внес
ли в эти дни и другие работники 
завода.

М. ПРОКОФЬЕВА.
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К О М С О М О Л Ь С К И Й  п о х о д
ЗЯ ОВЛЯДЕНИЕ ЗИЯНИЯМИ!

2 0 — 22 октября 1959 года со
стоялся очередной V I Пленум Цент
рального Комитета ВЛКСМ. Пленум 
обсудил доклад первого секретаря 
ЦК ВЛКСМ тов. С. П. Павлова «0 
работе комсомольских организаций 
по повышению общеобразовательно
го и культурно-технического уров
ня рабочей и сельской молодежи».

Пленум отметил, что ленинский 
комсомол, все юноши и девушки, 
ка к  и весь советский народ, воспри
няли разработанную XXI съездом 
КПСС величественную программу 
строительства коммунизма в нашей 
стране как свое кровное дело, с эн
тузиазмом трудятся над ее выпол
нением. В городах и селах страны 
развернулось всенародное движение 
за досрочное выполнение семилет
него плана.

С чувством огромной гордости за 
свою социалистическую Родину, за 
мудрую Коммунистическую партию 
восприняла советская молоделсь ре
зультаты поездки Никиты Сергееви
ча Хрущева в США, явившейся 
важнейшим историческим событием, 
крупной победой миролюбивой по
литики Советского государства. Со
ветские юноши и девушки выража
ют глубокую сыновнюю . благодар
ность Никите Сергеевичу Хрущеву 
за замечательный пример ленин
ской принципиальности и страстно
сти в защите интересов нашего го
сударства, мира во всем мире, .за 
то, что он еще выше поднял пре
стиж нашей Родины. Июньский Пле
нум ЦК КПСС указал, что техниче
ский прогресс в народном хозяйстве 
имеет важнейшее значение, являет
ся решающим условием успешного 
выполнения семилетнего плана. 
Для достижения наивысшей произ
водительности труда, необходимой 
при переходе к  коммунизму, в рав
ной степени требуется ка к  создание 
и использование новой техники, так 
и формирование нового типа работ
ника, способного активно участво
вать в коммунистическом строитель
стве.

VI Пленум ЦК ВЛКСМ отметил, 
что комсомольцы, юноши и девуш
ки  стремятся оправдать высокое до
верие партии, успешно выполняют 
обязательства, принятые комсомо
лом на X III съезде и IV  Пленуме 
ЦК ВЛКСМ по участию в хозяйст
венном и культурном строитель
стве.

Комсомольские организации стра
ны проводят значительную работу 
по повышению уровня общеобразо
вательных и культурно-технических 
знаний, деловой квалификации мо
лодежи. Ленинградская комсомоль
ская организация многое делает по 
составлению и реализации ком
плексных планов повышения произ
водительности труда каждым моло
дым рабочим. Московская городская 
комсомольская организация широко 
распространяет почин технолога 
автозавода им. Лихачева комсомоль
ца Евгения Пропкина. Комсомоль
ские активисты Магнитогорска до
бились. что большинство молодых 
рабочих учится в вечерних (смен
ных), заочных школах, техникумах 
и вузах. В Брестской области соз
дана широкая сеть школ и классов 
для обучения сельской молодежи. В 
Харьковской комсомольской органи
зации началось движение под ло
зунгом «Каждому молодому рабо
чему —  инженерные знания».

Наряду с этим Пленум ЦК 
ВЛКСМ отметил, что работа многих 
комсомольских организаций по по
вышению общеобразовательного и 
культурно-технического уровня мо
лодежи еще не полностью отвечает 
задаче массового движения за овла
дение наукой и техникой, постав
ленной XXI съездом и июньским 
Пленумом ЦК IfflCC.

Некоторые комитеты комсомола 
проявляют равнодушие к  людям, не 
сумевшим в свое время по различ
ным причинам получить образова
ние, не принимают мер к  привлече
нию широких масс молодежи к  обу
чению. В вечерних школах мало 
учится молодых рабочих ряда веду
щих профессий, колхозной молоде- 
жи.

В борьбе за общеобразовательный 
и культурно-технический рост мо
лодежи комсомольские организации 
недостаточно используют разнооб
разные средства и формы агитаци- 
онно-пропаган.дистской работы, мед
ленно проводят в жизнь указание 
X III  съезда ВЛКСМ о работе с ка ж 
дым молодым человеком.

Пленум ЦК ВЛКСМ обязал Бюро 
. ЦК ВЛКСМ, ЦК ЛКСМ союзных рес

публик, крайкомы, обкомы комсо
мола направить усилия всех комсо
мольских организаций на выполне
ние ответственного поручения 
июньского Пленума ЦК КПСС ком
сомолу об организации массового 
движения за овладение новейшей 
техникой и высокопроизводительное 
ее использование, за повышение 
технического и культурного уровня 
молодежи.

Исходя из этого указания пар
тии, Пленум ЦК ВЛКСМ объявил 
всесоюзный поход комсомола за по
вышение общеобразовательного и 
культурно-технического уровня ра
бочей и сельской молодежи и опре
делил его основные задачи —  повы
шение общеобразовательного уров
ня и производственной квалифика
ции каждого юноши и каясдой де
вушки, расширение их политиче
ского и культурного кругозора: ов
ладение новейшей 'техникой, инже
нерными и агрозоотехническими 
знаниями и до.стижение на этой ос
нове высокой производительности 
труда; улучшение марксистско-ле
нинского образования молодежи, 
формирование у юношей и девушек
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коммунистического мировоззрения, 
качеств человека коммунистическо
го общества.

Комсомольским комитетам поруче
но вместе с советскими, хозяйствен
ными органами и профсоюзными ор
ганизациями на основе закона «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и 'О да^1ьнейшем развитии системы 
народного образования в СССР» раз
работать и провести в жи.знь пер
спективные планы повышения об
щеобразовательного и культурно- 
технического уровня оаботзтощей мо
лодежи. Пленум ЦК ВЛКСМ под
черкнул, что необходимо помогать 
работающей молодеяси в подготовке 
к  поступлению в вечерние (смен
ные) общеобразовательные школы, в 
высшие и средние специальные 
учебные заведения, совместно с ор
ганами народного образования соз
давать подготовительные курсы и 
круж ки  для работающей молодежи 
непосредственно на предприятиях, в 
колхозах и совхозах, участвовать в 
направлении молодежи на учебу в 
вузы и техникумы от предприятий, 
колхозов и совхозов.

Необходимо уже сейчас готовить
ся к  тому, чтобы охватить вечерни
ми (сменными, сезонными) школа
ми, техникумами и различными фор
мами заочного обучения выпускни
ков восьмилетних школ. Комсомоль
ские организации призваны совмест
но с органами народного образования 
и профсоюзными организациями до
биваться расширения сети вечерних 
(сменных) школ, открытия таких 
школ в ближайшие год— два в каж 
дом районе, отдельных классов —  
непосредственно в цехах, в брига
дах. на стройках, лесоучастках.

Пленум рекомендовал комитетам 
комсомола создавать при вечерних 
школах технические круж ки  и фа
культативные курсы по профессиям: 
привлекать для руководства ими вы
сококвалифицированных инженеров 
и техников, опытных специялистов.

Пленум ЦК ВЛКСМ одобрил и ре
комендовал широко использовать 
опыт работы Московской. Запорож
ской областных. Омской город
ской комсомольских организаций, 
изыскавших или построивших допол
нительные помещения для вечерних 
(сменных) школ и отремонтировав
ших их силами молодежи, а также 
комсомольских организаций Сверд
ловска —  по строительству учебных 
комбинатов для производственного 
обучения. Обкомам, крайкомам ком
сомола, ПК ЛКСМ союзных респуб
лик поручено совместно с хозяйст
венными руководителями выработать 
конкретные предложения по строи
тельству, переоборудованию и осна
щению на каждом предприятии, 
стройке, в колхозах и совхозах сво
их учебно-производственных баз, по 
шефству комсомола над_^строительст- 
вом учебных помещений.

Комсомольские организации дол
жны совместно с администрацией, 
профсоюзами, органами народного 
образования, соответствующими уч- 
ре.7кдениями создавать материально
бытовые условия для учащихся, до
биваться предоставления учащимся 
системы заочного и вечернего обра
зования условий Для успешного со
четания учебы с работой на произ
водстве, строгого соблюдения льгот, 
установленных для них Советским 
правительством.

Пленум потребовал от комсомоль
ских комитетов совместно с хозяйст
венными и профсоюзными органами 
улучшить работу по производствен
но-техническому обучению молодых 
рабочих и колхозников, помочь в 
подборе и учебе преподавателей и 
инструкторов производственно-тех
нического обучения на предприя
тиях. в колхозах и совхозах. Коми
тетам комсомола рекомендовано ши
роко использовать оправдавшие се
бя обшествеиные формы обучения 
рабочей и сельской молодежи; уни
верситеты культурно-технических 
знаний и передового опыта, агро
зоотехнические курсы, колхозные и 
совхозные лаборатории, районные 
школы и вечерние курсы сельских 
механизаторов. Организовывать спе
циальные факультеты науки и тех
ники при университетах культуры, 
круж ки  и секции любителей техни
ки  при местных отделениях научно- 
технических обществ, клубах, домах 
и дворцах культуры, музеях.

В повышении культурно-техниче
ского уровня молодежи важную роль 
призваны сыграть движения бригад 
и ударников коммунистического тру- 
,fa, молодых рационализаторов и изо
бретателей.

Пленум призвал молодых специа
листов, руководителей лучших уча
стков производства, передовиков 
промышленности и сельского хозяй
ства последовать благородному при
меру Валентины Гагановой, смело 
идти на отстающие участки, подни
мать их до уровня передовых, по 
примеру комсомольца Евгения Прон- 
кина и его последпвате.лей помогать 
молодым рабочим и колхозникам в 
повышении культурно-технического 
уровня. Следует шире привлекать 
студентов в помогав культурно-тех
ническому росту работающей моло
дежи, организовывать силами студен
тов в общежитиях, при клубах, 
библиотеках консультации по воп
росам науки и техники. Пленум 
одобрил опыт комсомольских орга
низаций вузов по созданию по.дгото- 
вительных курсов для работающей 
чолплежч непосредственно на пред
приятиях., в колхозах и совхозах.

Комитеты комсомола обя.заны со
вместно с Обществом по распростра
нению политических и научных зна
ний, научно-техническими общества
ми решительно улучшить пропаган

ду науки и техники, использовать 
все возможности печати, кино, ра
дио и телевидения, домов техники, 
библиотек, музеев, клубов, домов и 
дворцов культуры. На базе этих уч 
реждений и организаций следует 
создавать клубы и круж ки  молодых 
любителей техники, проводить чте
ния по науке и технике, тематиче
ские вечера, научно-технические 
конференции, организовывать вы
ставки достижений советской науки 
и техники, технического творчества 
мо.т^дезки.

Пленум поручил Бюро ЦК ВЛКСМ 
совместно с Министерством культу
ры СССР и Государственным научно- 
техническим комитетом Совета Ми
нистров СССР решить вопрос об 
улучшении производства и организа
ции проката научно-популярных, 
технических и учебных фильмов.

Комсомольским организациям вме
сте с библиотеками и книготоргую
щими организациями необходимо ве
сти активную пропаганду и распро
странение научно-технической лите
ратуры. Пленум решил направить в 
течение 1959— 1960 годов на рабо
ту в библиотеки не менее 15 — 20 
тысяч комсомольцев, из них 3— 4 
тысячи в технические библиотеки, 
а в качестве общественных руково
дителей филиалов библиотек, пере- 
дпизкных библиотечек и пунктов вы
дачи кни г —  не менее 4 0 — 50 ты 
сяч комсомпльцрн и молодежи.

Пленум ЦК ВЛКСМ подчеркнул, 
что успешное решение поставленных 
задач требует от всех комсомоль
ских организаций большой организа
торской деятельности.

Учитывая, что организация мас
сового движения молодежи за по
вышение своего культурного и тех
нического уровня требует повсе
дневного руководства, Пленум __ вы
сказался за создание в близкайшее 
время при комсомольских комите
тах комиссий по организации обще
образовательной и культурно-техни
ческой учебы молодежи, а также 
признал целесообразным иметь та
кую комиссию при ЦК ВЛКСМ.

Пленум Центрального Комитета 
ВЛКСМ призвал всех комсомольцев 
и комсомолок, юношей и девушек 
активно включиться во всесоюз
ный поход за повышение общеобра
зовательного и культурно-техниче
ского уровня. Пусть каждый опре
делит себе на семилетку конкрет
ную программу повышения своих 
знаний и деловой квалификации, 
примет самое активное участие в 
походе ленинского комсомола за 
овладение знаниями, техникой и 
культурой.

По второму вопросу повестки дня 
с докладами о выполнении комсо
мольскими организациями обяза
тельств по участию молодежи в раз
витии народного хозяйства высту
пили секретарь ЦК ЛКСМ Эстонии 
тов. В. И. Вяляс, секретаоь Сверд
ловского обкома ВЛКСМ тов. 
А, С. Куклинпч, секретарь Ставро
польского крайкома ВЛКСМ тов. 
Н. И. Махотенко.

Пленум отметил, что комсомоль
ские организации Эстонской ССР, 
Ставропольского края. Свердлов
ской области под руководством пар
тийных организаций провели боль
шую организаторскую и массово-по
литическую работу по пропаганде 
и изучению решений XXI съезда 
партии, июньского Пленума ЦК 
КПСС и мобилизации молодежи на 
выполнение высоких обязательств 
по развитию народного хозяйства.

Шефство над важнейшими ново
стройками семилетки —  предприя
тиями металлургической, химиче
ской и газовой промышленности, 
сооружением Прибалтийской, Бело
ярской ГРЭС и Качканарского гор
нообогатительного комбината стало 
боевым делом комсомольских орга
низаций. Самоотверженный труд 
молодых строителей Свердловской 
области позволил досрочно ввести в 
эксплуатацию ударные комсомоль
ские новостройки —  прокатный 
стан «650», доменную и мартенов
скую печи Нижне-Тагильского ме
таллургического комбината, цех по
лиэтилена завода пластмасс. Моло
дые животноводы Ставропольского 
края успешно выполнили свои го
довые обязательства по производ
ству молока, вырастили свыше мил
лиона ягнят. Ученические производ
ственные бригады края получили со 
своих участков свыше 400 тысяч 
центнеров гибридных семян ку ку р у 
зы и вырастили два миллиона уток. 
Комсомольские организации Эстон
ской ССР проделали большую рабо
ту по повышению плодородия по
лей, улучшению лугов и пастбищ: в 
текущем году молодежь республики 
очистила от камней и кустарников 
8.000 гектаров земли, вывезла на 
поля свыше 410 тысяч тонн навоза 
и торфа.

Участие в хозяйственном и куль
турном строительстве способствова
ло дальнейшему развитию инициа
тивы и самодеятельности молодежи, 
подняло на новую ступень социали
стическое соревнование. Ценную 
инициативу проявили комсомольцы 
и молодежь Свердловского Уралва
гонзавода, создав в 15 цехах об
щественные конструкторские бюро 
и группы, состоящие из молодых 
специалистов и новаторов производ
ства, которые занимаются механи
зацией трудоемких процессов, со
вершенствуют технологию производ
ства. В Ставропольском крае раз
вернулось движение за снижение 
затрат труда на производство еди
ницы сельскохозяйственной про
дукции, Молодежь выступает ини
циатором строительства механизи

рованных доильных площадок, 
внедрения бесстаночного содержа
ния и откорма свиней на сухих 
кормах.

Разнообразные и интересные 
формы воспитательной работы с 
молодежью, конкретный трудовой 
вклад комсомольцев в семилетку 
подняли авторитет я  влияние ком
сомольских организаций. .9а пос
леднее время увеличился прием в 
комсомол рабочей и сельской моло
дежи.

Отмечая положительную деятель
ность комсомольских организаций, 
Цленум вместе с тем считает, что в 
работе Эстонской республиканской. 
Ставропольской краевой. Свердлов
ской областной комсомольских орга
низаций по  ̂ выполнению обяза
тельств имеются существенные не
достатки. Комсомольские комитеты 
еще не добились, чтобы все юноши 
и девушки знали свои конкретные 
задачи в борьбе за выполнение на
роднохозяйственных планов и а к 
тивно боролись за их осуществление, 
В пропагандистской и агитационно
массовой работе порой не разъяс
няется, что от трудового вклада 
каждого зависит выполнение вели
кой программы коммунистического 
стгшительства

Некоторые комсомольские комите
ты за общими положительными ре
зультатами работы предприятий, 
колхозов, совхозов не видят серьез
ных недостатков в работе комсо
мольских организаций по выполне
нию принятых обязательств и вос
питанию молодежи. Отдельные ко
митеты комсомола за последнее вре
мя самоустранились от руководства 
соревнованием бригад и ударников 
коммунистического труда, ослабили 
работу по вовлечению молодых ра
бочих, колхозников II специалистов 
в это замечательное движение. Ус
пешному выполнению принятых 
обязательств в отдельных организа
циях мешают формализм, отсутствие 
широкой гласности и сравнимости 
результатов соревнования.

Пленум ЦК ВЛКСМ подчеркнул, 
что вовлечение всех юношей и деву
шек в активную борьбу за досрочное 
выполнение заданий семилетнего 
плана развития народного хозяйства 
СССР является главной задачей ком
сомольских организаций.

Комсомольские организации Эстон
ской ССР, Ставропольского края. 
Свердловской области обязаны при
нять необходимые меры, обеспечива
ющие безусловное выполнение при
нятых обязательств и прежде всего 
обязательств первого года семилетки.

Пленум'одобрил инициативу сель
ских комсомольских организаций 
Ставропольского, края, развернувших 
соревнование молодежи за досрочное 
выполнение головых обязательств к  
предстоящему Пленуму ЦК КПСС, за 
снижение себестоимости сельскохо- 
зяйгтвенной продукции.

Под^держивая инициативу комсо
мольских организаций Эстонской 
ССР, которые определили конкрет
ные обязательства по развитию на- 
pnimoro хош^йства республики на 
1960 гол. Пленум обязал комсомоль
ские организации уже сейчас при
ступить к  выработке социалистиче
ских обязательств молодежи по вы- 
по.дченито заданий будущего года.

Комитеты комсомола должны 
у.чучшить руководство социалистиче
ским соревнованием молодежи, еще 
активнее развивать движение бригад 
и ударников коммунистического 
тру.да, шире распространять пере
довой опыт в промышленности и 
сельском хозяйстве: сосредоточить 
основное внимание на оказании 
практической помощи отстающим 
коллективам, добиваясь подтягива
ния их до уровня передовых.

Важно прививать молодежи навы
ки  общественного самоуправления,

постоянно улучшать и совершенство
вать общественный контроль за хо
дом выпо.чнения социалистических 
обязательств. Все формы обществен
ного контроля подчинить основной 
задаче —  помогать партийным орга
низациям устранять недостатки, 
сдерживающие темпы роста произ
водства и его техническое усовер
шенствование, бороться против кон
серватизма и отсталости.

В постановлении Пленума подчер
кивается, что идеологическая работа 
комсомольских органи.заций призвана 
воспитывать у каждого молодого че
ловека стремление сде.чать свой труд 
более производительным, неуклонно 
повышать организованность и тру
довую дисциплину.

Пленум подчеркнул, что глубокое 
изучение теоретических проблем и 
пцактических задач, выдвинутых 
'̂ ’ X I съездом партии и Цяеиумами 
Центрального Комитета КПСС, яв
ляется не кратковременной кампа
нией, а ДОЛЖ.НО состав.лять главное 
содержание всей массово-политиче
ской работы на ближайшие годы. 
Комсомольские организации призва
ны воспитывать юношей и девушек 
в духе коллективизма и трудо.любия, 
советского патриотизма и интерна
ционализма, высоких принципов 
коммунистической нравственности, 
вырабатывать у молодежи черты че
ловека коммунистического общества.

Решающим условием в успешном 
выполнении обязательств по уча
стию молодежи в развитии народно
го хозяйства является усиление ор
ганизаторской работы во всех звень
ях комсомола. Долг каждого активи
ста. каждого комсомольца, успешно 
выполняющего свои пбя.зательства, 
— сделать так, чтобы рядом с ним не 
было отстающих. Боевым депизол! 
всех комсомольских организаций 
пусть будет: «Дал слово —  сдержи 
его!»

Пленум ЦК ВЛКСМ заверил ряд
ную Коммунистическую партию Со
ветского Сою,за, ее ленинский Цент
ральный Комитет, что комсомольцы, 
юноши и девушки, с присущими им 
страстностью, энергией и настойчи
востью. поведут борьбу за овладение 
знаниями, за технический прогресс, 
приложат все свои силы, чтобы с 
честью выполнить высокие обяза
тельства по досрочному выполнению 
семилетки, внесут достойный вклад 
в общенародную борьбу за построе
ние коммунизма.

V
Цленум рассмотрел организацион

ные вопросы.
Пленум освободил от обязаннос-сен 

сек‘петарей и членов Бюро ЦК
ВЛКСМ тт. Аксенова А. Н., Месяце' 
ва Н. Н., Романовского С. К. в свя
зи с переходом на другую работу.

Секретарями ЦК ВЛКСМ избраны 
тт. Мироненцо В. М., Решетов П. Н.,
сркоетарем й членом Бюро ПК
ВЛКСМ избран тов. Карпинский Л. В.

В связи с переходом, на другую 
работу Пленум освободил от обязан
ностей членов Бюро ЦК ВЛКСМ тов. 
Аджубея А. И., от обязанностей 
кандидатов в члены Бюро ЦК
В.ЛЕСМ тт. Королькова Н. К.. Лысен
ко В. ТТ., Сарафанникову Г. П., Хал- 
деева М. И.

Пленум избрал членами Бюро Ц К 
ВЛКСМ тт. Воронова Ю. П., Бурко
ва Г. П., перевел из кандидатов в 
члены Бюро ЦК ВЛКСМ тов. Саюше- 
ва В. А., избрал кандидатами в чле
ны Бюро ПК ВЛКСМ тт. Васильева 
Б. Я., Вяляса В. W., Дубраву Г. И., 
Куклинова А. С., БТеварднадзе Э. А. 

•**
Состоялось заседание Централь

ной ревизионной комиссии ВЛКСМ. 
В связи с переходом на другую ра
боту тов. Темников Б. Н. освобожден 
от обязанностей председате.ля Цент
ральной ревизионной комиссии 
ВЛКСМ. Председателем Центральной 
ревизионной комиссии избран тов. 
Перов И. М. ■

I----- П А Р Т И Й Н Я Я  Ж И З Н Ь  -----\

Робкие шаги
(Заметки о работе парткома колхоза) 

1. СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
МЕТОДЫ РАБОТЫ

Создание в колхозе имени Лени
на Шегарского района партийного 
комитета явилось большим событи
ем в жизни первичной парторгани
зации. Прошло полгода.

«Боевое крещение» партийного 
комитета состоялось в горячую пору 
веееннего сева. Весна была труд
ной. Осенью напахать зябь под весь 
яровой клин не удалось. И вот в 
одно и то же время приходилось 
пахать и сеять. Тракторов не хва
тало. Однако весенний сев колхоз 
закончил одним из первых в рай
оне, Сказались, прежде всего, пре
имущество укрупненного хозяйст
ва, широкие возможности маневри
рования техникой. больЕсой патрио
тический подъем людей, вызванный 
XXI съездом партии.

Однако влияние парткома на ход 
весеннего сева было еще слабо. 
Партийный комитет не организовал 
боевого соревнования среди меха
низаторов. Итоги работы колхозни
ков освещались плохо. Недостатки 
в организации работы с людьми бы
ли особенно велики в первый пе
риод сева.

Часть ошибок, впрочем, вскоре 
была исправлена. Но до конца 
партком так и не сумел мобилизо
вать внимание коммунистов, всех 
колхозников на борьбу за высокое 
качество полевых работ. В отдель
ных бригадах сеяли по плохо обра
ботанной почве. Семена были низ
кой всхожести. Агрономы и брига
диры не установили контроль за 
нормой высева.

В период весеннего сева партком 
еще не имел достаточного опыта ра
боты. Он появился позднее. Во вре
мя уборки урожая партком неплохо 
руководил соревнованием, более 
активную роль играла стенная пе
чать. Хорошо был применен прин
цип матепналышй заинтересованно
сти людей. Цоэтому почти все ме

ханизаторы перевыполняли задания. 
Уборка зерновых была завершена к  
25 сентября.

Ряд недостатков в методах ра
боты парткома проявился и в ходе 
уборки.

Тяжелое по.чолсение сложилось па 
подработке и сушке зерна. В пятой 
полеводческой бригаде хлеб начал 
гореть. В этой обстановке парткому 
необходимо было взять работу на 
токах и сушилках под контроль к 
предупредить порчу зерна. Формаль
но партком такой контроль устано
вил. Членов парткома раскрепили 
по токам. Но и только. Организа
торской работы вслед за этим не 
последовало. Больше того, в ответ
ственный период уборки в руковод
стве хозяйством проявилась обез
личка. На току в пятой полеводче
ской бригаде побывали главный аг
роном колхоза тов. Сивоха, предсе
датель ко.чхоза тов. Губанов, секре
тарь парткома тов. Еоротин. Реши
тельных же мер к  предотвращению 
порчи хлеба не принял никто. Часть 
зерна погибла.

Партийный комитет подчас бе
рется за такие вопросы, которые 
правление ко.чхоза может решить 
без его помощи. Секретарь партко
ма тов. Коротин дублирует даже 
метод работы тов. Губанова. Насту
пает день, тов. Еоротин садится в 
ходок и едет по бригадам. Нигде 
долго не задерживаясь, он с кем-то 
поговорит, кого-то пожурит, кому-то 
даст указание и —  дальше. .

В сутолоке повседневных заоот 
партком не нашел времени заняться 
коренными вопросами развития 
колхозного производства. На заседа
нии парткома ни разу не было раз
говора о том, почему велики затра
ты труда и средств на единицу

Проект закона о повышении роли 
общественности в борьбе с нарушениями 

советской законности и правил 
социалистического общежития

В соответствии с решениями X X J съезда К П С С  и 
многочисленными пожеланиями трудящ ихся о ш и
роком привлечении общественности к  борьбе с на
руш ениями советского правопорядка комиссии за
конодательных предположений Совета Союза и Со
вета Национальностей Верховного Совета СССР  
разработали и передали для опубликования в печа
ти в целях ш ирокого обсуждения проект закона о 
повышении роли общественности в борьбе с нару
шениями советской законности и правил социали
стического общежития. Одновременно для опубли
кования переданы проекты  примерных положений  
о товарищ еских судах и о комиссиях по делам 
несовершеннолетних.

В  период развернутого строительства комм уни
стического общества, говорится в проекте закона, 
главным направлением в совершенствовании со
циалистической государственности является всемер
ное развитие демократии, привлечение всех гр а ж 
дан к  участию в руководстве хозяйственным и 
культурны м  строительством, к  управлению всеми 
делами страны. М ногие ф ункции, выполняемые те
перь государственными органами, должны  посте.- 
пенно переходить и уж е переходят в ведение обще
ственных организаций.

В  проекте закона признается необходимым по
высить роль общественности в борьбе с наруше
ниями советской законности и правил социалисти
ческого общ ежития, всемерно развивать деятель
ность добровольных народных дружин, товарище
ских  судов, общественных инспекций и других са
модеятельных органов, которые призваны наряду 
с государственными учреждениями предупреждать 
и пресекать преступления и иные нарушения зако
нов и правил социалистического общ ежития. В аж 
ной задачей местных Советов, профсоюзных и дру
гих организаций, коллективов трудящ ихся, органов 
народного образования, культур ы  и т. д. должно  
стать усиление мер борьбы с безнадзорностью и 
правонарушениями несовершеннолетних ва основе 
коренного улучш ения предупредительной н воспи

тательной работы, ш ирокого привлечения к  этой 
работе трудящ ихся н повышения ответственности 
родителей и всех граждан за воспитание детей.

П роект закона предусматривает повышение роли 
товарищ еских судов, которы м народные суды об.ч- 
заны оказывать необходимую помощь и содействие 
Б работе. Товарищ еские суды  должны  рассматри
вать дела о правонарушениях и иных отклонениях  
от норм общественного поведения, если по характе
ру  поступка и личности наруш ителя виновный мо
ж ет быть исправлен с помощью мер общественного 
воздействия.

Законопроект предусматривает возможность пре
доставления права суду, прокурору, органам след
ствия, милиции при наличии ходатайств обществен
ны х организаций или коллективов трудящ ихся пре
кращ ать уголовные дела в отношении лиц, совер
ш ивш их преступлейия, не представляющие большой 
общественной опасности, и чистосердечно раскаяв
ш ихся. Такие лица м огут быть переданы на поруки  
для перевоспитания и исправления общественным  
организациям или коллективам, возбудившим хо
датайства.

Признается необходимым усиление воспитатель
ной и культурно-просветительной работы совет
ских, профсоюзных, комсомольских и  других обще
ственных организаций, направленной на борьбу с 
пьянством.

Д ля осуществления мер борьбы с безнадзор
ностью и правонарушениями несовершеннолетних, 
а такж е для организации работы по предупрежде
нию этих правонарушений предусматривается обра
зовать комиссии по делам несовершеннолетних при 
исполкомах местных Советов депутатов трудящ их
ся, а такж е при Советах М инистров автономных 
республик и Советах М инистров сою зных респуб
лик, не имеющих областного деления. Эти комиссии  
должны  опираться на ш ирокий актив из предста
вителей общественных организаций, коллективов  
трудящ ихся.

(ТАС С ).

продукции, ка к  снизить ее себестои
мость, каким путем перевести 
бригады на хозрасчет.

2. ВОСПИТЫВАТЬ
КАДРЫ

Воспитание кадров ЯБ.тяется важ
ным участком партийной работы. 
На это должно быть обращено глав
ное внимание парткома. Еак же 
партком воспитывает руководящие 
кадры колхоза: бригадиров, специа
листов сельского хозяйства?

Возьмем, к  примеру, председате
ля колхоза тов. Губанова.

Несколько лет назад он работал 
главным агрономом Баткатской' 
МТС, затем добровольно пошел в 
колхоз. За время его работы колхоз 
экономически окреп. Построены 
электростанция, ряд животноводче
ских помещений.

В этих достижениях, бесспорно, 
есть доля труда и тов. Губанова. 
Однако их главная причина в том, 
что партия и правительство создали 
условия для быстрого подъема сель
ского хозяйства. А тов. Губанов, 
ка к  человек недостаточно зрелый, 
отнес эти успехи исключительно на 
свой счет. В последнее время он 
зазнался, перестал считаться с мне
нием вышестоящих организаций.

Партийный комитет прошел мимо 
первых признаков этой болезни 
тов. Губанова, не принял мер, что
бы воспитать из него настоящего 
руководителя. Поэтому весной, на- , 
пример, произошел такой случай. 
По представлению правления и 
парткома колхоза в райкоме ЕПСС 
и райисполкоме был рассмотрен 
план сева. Когда план был утверл:- 
ден, тов. Губанов самовластно ре
шил сократить посевную площадь 
пшеницы. Это грубое нарушение 
партийной дисциплины он пытался 
объяснить тем, что в колхозе яко
бы нет свободной земли. Но про
верка показала, что возможности 
выполнить план сева пшеницы 
колхоз имел. Бюро райкома КПСС 
обязало правление обеспечигь вы
полнение плана сева по каясдой 
культуре. Тов. Губанов не выпол
нил решения бюро райкома КПСС. 
Этот случай обсуясдался на плену
ме райкома КПСС, и на тов. Губа
нова было наложено взыскание.

Тов. Губанов критику воспринял 
болезненно. Не стал являться да 
заседания парткома, не считался с 
его решениями. И опять партийный 
комитет не сде.лал эти факты пред
метом специального обсуждения на 
своем заседании.

А серьезный разговор о тов. Гу
банове был необходим. Дела в кол
хозе за последнее время резко 
ухудшились. Урожай снизился. На
дои молока сократились.

Подражая тов. Губанову, стремят
ся уйти из-под влияния парторгани
зации и некоторые руководители 
среднего звена.

В период продажи хлеба государ
ству отдельные бригадиры пытались 
сдерживать отправку зерна. Так. 
бригадир первой бригады коммунист 
тов. Лещенко, узнав о решении 
правления и парткома колхоза вы
везти на хлебоприемный пункт 
определенное количество хлеба, от
казался его выполнить. Свой отка з . 
он мотивировал так:

—  Я выполняю распоряжения 
только тов. Губанова. А он указа
ния не давал.

Партком вновь не придал долж
ного значения такому факту. Тов. 
Еоротин не задумался над тем, о 
какой серьезной ошибке в воспита
нии руководителей-коммунистов го
ворят такие случаи.

А подумать бйло о чем. Брига
дир тракторной бригады тов. Байгу- 
лов пустил руководство бригадой на 
самотек, пьянствует. Плохо стал 
работать заведующий МТФ в селе 
Батурине тов. Аржемачев. По его 
вине снизились налои молока.

Парторганизация колхоза имени 
Ленина в целом боеспособная, но 
промахи парткома в воспитании, 
руководящих кадров значительно! 
ослабляют ее силы.

3.
ДРУГИХ

в  связи с ростом численности 
парторганизации весной в колхозе 
были созданы первичные партийные 
организации в бригадах. Это способ
ствовало усилению партийного 
влияния на все участки колхозного 
производства. Теперь в колхозе 
6 первичных парторганизаций. Это 
—  большая сила. Парткому есть 
на кого опираться. Но первичными 
организациями он фактически не 
руководит-. В деятельности первич
ных парторганизаций много недо
статков. Еак вскрылось на отчетном 
собрании^ в парторганизации поле
водческой бригады iNs 4, заседания 
партбюро здесь не проводились. 
Многие решения, принимаемые на 
собраниях, не выполнены. Члены 
парткома редко бывают в первич
ных организациях, мало помогают 
им. Тов. Еоротин проявляет мало 
инициативы, примиренчески отно
сится к  недостаткам.

■V
В ноябре —  декабре в Москве 

откроется очередной Пленум ЦК 
ЕПСС. который рассмотрит важней
шие вопросы дальнейшего разви
тия се.чьского хозяйства. Чтобы 
быть готовым выполнить новые за
дачи партии, чтобы достойно ветре- 
тить Пленум ЦК КПСС, надо под
нять уровень партийной работы до 
требований сегодняшнего дня,

М. МАЛЬЦЕВ.
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взяты ПЕРВЫЕ РУБЕЖИ СЕМИЛЕТКИ
Сообщение областного статистического управления об итогах

План производства валовой про
дукции промышленными предприя
тиями Томской области за девять 
месяцев 1959 года выполнен на 
102,5 процента, в том числе про
мышленными предприятиями сов
нархоза —  на 102,2 процента, про
мышленными предприятиями мест
ных Советов —  на 103,2 процента.

Выпуск валовой продукции по 
области увеличился по сравнению с 
девятью месяцами 1958 года на 
10,9 процента, в том числе по про- 

,, ыышленным предприятиям совняр- 
хоза —  на 11,5 процента, по про
мышленным предприятиям местных 
Советов —  на 10 процентов.

Изменения объема валовой про
дукции промышленности совнархоза 
за девять месяцев 1959 года по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года по главней- 
цгим отраслям характеризуются сле
дующими данными: машиностроение 
и металлообработка —  118 процен
тов, химическая и резиновая про

мышленность 107 процентов, 
промышленность строительных ма
териалов —  124 процента, лесная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность —  102 процента, легкая 
промышленность —  105 процен
тов, пищевая промышленность —  
10.5 процентов.

Удельный вес производства ва
ловой продукции совнархоза за де
вять месяцев 1959 года в общем 
объеме валовой продукции промыш
ленности области составляет 75 
процентов.

Многие предприятия области до
срочно выполнили девятимесячный 
план и дали на десятки миллионов 
рублей сверхплановой продукции.

Выполнение плана производства 
валовой продукции за девять меся
цев 1959 года и изменение объема 
валовой продукции по сравнению с 
девятью месяцами 1958 года по 
отдельным предприятиям, трестам, 
управлениям характеризуются сле
дующими данными;
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ПРЕДПРИЯТИЯ СОВНАРХОЗА

Районное управление «Томскэнерго» 103 154
Завод «Сибэлектромотор» 99,6 126
Завод «Томкабель» 105 108
Электроламповый завод 106 110
Завод режущих инструментов 102 107
Манометровый завод 100,8 111
Весовой завод 103 114
Подшипниковый завод 104 106
Электромеханический завод им. Вахрушева 96 112
Завод «Республика» 112 106
Химфармзавод 101 115
Завод резиновой обуви 105 105
Комбинат «Томлес» 100,6 103

в том числе:
Леспромхозы и сплавконторы 97 99,
Аеиновский лесоперевалочный ц деревообра
батывающий комбинат л 112 П О
Могочинский лесозавод 107 П О
Кетский лесозавод 97 97
Спичечная фабрика «Сибирь» 109 111
Карандашная фабрика 99,6 , 99,
Трест «Стройдеталь» 107 136
Швейная фабрика М  5 103 ’ 109
Рыбтрест 128 121
Трест «Мясомолпром» 94 105
Кондитерская фабрика «Красная звезда» 100,0 112

ПРЕДПРИЯТИЯ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ

Областное управление местной промышленности 103 П О
в том числе:

Кирпичный завод (Ns 10 95 107
Кирпичный завод № 3 124 124
Колпашевский кирпичный завод 162 143
Леспромхозы и перевалочная база 93 107
Мебельная фабрика «Ерасн.одеревец» 107 113
Фабрика мягкой мебели 108 123

я т ь  м е с я щ е е  1 9 5 9  г о д а

Шланговые провода —  км 1505 100,4 130
Обмоточная медь —  тонн 1490 99,9 109
Установочные провода —  км 32163 102 104
Эмальпровода —  тонн 3427 98 126
Сверла —  тыс. руб. 21335 101 109
Фрезы —  тыс. руб. 10869 103 99,7
Метчики —  тыс. руб. 7042 99,1 108
Плашки —  тыс. руб. 3409 98 108
Манометры —  тыс. ш тук 812 97 113
Тахометры —  тыс. ш тук 10121 101 140
Весы товарные —  ш тук 13616 102 117
Электросверла ручные —  ш тук 16014 93 100,0
Электросверла колонковые —  ш тук 2423 93 123
Пускатели —  ш тук 22745 83 71
Отбойные молотки —  ш тук 43526 97 161
Сверлильные машины —  ш тук 8862 98 109
Вывозка древесины всего— тыс. куб. 

в том числе:
Вывозка деловой древесины—

м 5103 97 101

тыс, куб. м 3556 92 98
Пиломатериалы —  тыс. куб. м 

в том числе:
Могочинский лесозавод —'

762 П 4 100,0

тыс. куб. м 
Кетский лесозавод —

249 106 100,8

тыс. куб. м
Аеиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат —

132 99,3 94

тыс. куб. м 150 116 П 4
Стандартные дома —  тыс. кв. м 
Шпалы широкой колеи —

’ П О 95 151

тыс. штук 1226 82 107
Спички —  тыс. яшиков 658 105 108
Электроутюги —  тыс. ш тук 142 89 120

^К а р а н д а ш и  —  тыс. ш тук 7S706 105 83
Карандашная дощечка —  куб. м 15478 90 102
Кирпич строительный —  ТЫС. ш тук 
Шлакоблоки —  тыс. ш тук

42017 91 112

уел. кирпича
Сборные железобетонные изделия —

17092 81 95

тыс. куб. м 18 108 186
Обувь резиновая —  всего тыс. пар 13486 100,8 102
Льноволокно—  тонн 1109 71 98
Колбасные изделия —  тонн 1568 125 144
Консервы —  всего тыс. уел. банок 3936 109 113
Улов рыбы —  тыс. цнт. 57 132 118
Масло животное —  тонн 1345 85 93
Мясо —  тонн 3278 96 116
Макаронные изделия —  тонн 3835 97 94
К"ндитерские изделия —  тонн 7801 94 104
Лрожжи —  тонн 2368 105 П 4
Махорка —  тыс. ящиков

1 1 1
137 120 71

План за 9 месяцев 1959 года по ка» комбинат «Томлес», рыбтрест,

Заключение 
советско-финляндского 

долгосрочного торгового 
соглашения

с т а в р о п о л ь с к и й  к р а й .
Колхоз «Пролетарская воля» П я . 
тигорского района соревнуется с 
государственным кооперативом  
имени Ф ридриха Энгельса селения 
Ш аф штедт Германской Демокра
тической Республики.

В  сельхозартели регулярно вы
ходят многотиражная печатная 
газета «Пролетарская воля» и фо
тогазета, в которы х помещаются  
материалы, показывающ ие ход со
ревнования советских колхозников  
с немецкими товарищами.
. На снимке: колхозники  сельхоз. 
артели «Пролетарская воля» у  фо
тогазеты, в которой помещены  
снимки, рассказываюд1ие о дружбе  
ставропольцев с зарубежными  
друзьями.

(Фотохроника ТАСС).

Мебельная Фабрика 1 
Фабрика гнутой мебели 
Текстильная фабрика 
Трикотажная фабрика 
Кожевенный завод'
Обувная фабрика 
Сапоговаляльная фабрика 
Фабрика культтоваров 
Фабрика детской игруш ки.
Предприятия хлебопечения 
Пивоваренный завод 
Махорочная фабрика 
Райпищекомбинаты
Райпромкомбинаты я завод «Металлист*

131
128
122
104 
102 
111 
118
105 
105 
102 
110

89
102

97

151
130
133
115
121
122
125
115
111
106
107

62
102
106

ПРЕДПРИЯТИЯ СОЮЗНЫХ, 
• И РЕСПУБЛИКАНСКИХ

СОЮЗНО-РЕСПУБЛИКАНСКИХ 
МИНИСТЕРСТВ И ВЕДОМСТВ

Беляевская судоверфь 
Батуринская судоверфь 
Моряковская ремонтно-эксплуатационная база 
Самусьская ремонтно-эксплуатационная база 
Песьянский лсстранхоз 
Северо-Алтайский лестранхоз 
Шпалопропиточный завод 
Мельзаводы 6 — 7
Предприятия областного совета промкооперации

115 106
101 93
102 105
102 99.
106 137
121 129
112 109
103 ‘ П О

99,8 П О

Ряд предприятий области, хотя и 
выполнил девятимесячный план по 
валовой продукции, но не выполнил 
плана по номенклатуре и ассорти
менту. Электроламповый завод не 
выполнил план по производству 
некоторых типов электроламп, завод 
режущих инструментов —  план по 
основным видам инструмента —  
метчикам и платкам, манометровый 
завод не выполнил план по 
производству манометров, запас
ным частям к  приборам. Комбинат 
«Томлес» н“  выполнил план по вы
возке древесины, производству 
стандартных домов, шпал широкой

колеи, Кондитерская фабрика «Кра
сная звезда» не выполнила план 
по кондитерским изделиям. Швейная 
фабрика № 5 недодала торгующим 
организациям полупальто мужекио 
зимние, пальто мужские демисезон
ные и зимние, шерстяные мужские 
костюмы. Предприятия треста 
«Стройдеталь» недодали строитель
ным организациям шлакоблоки, 
крупные бетонные блоки, оконные и 
дверные .блоки, асфальтобетон.

(Отдельные предприятия управле
ния местной промышленности не 
выполнили плана по основным ви
дам продукции.

производительности труда промыш
ленными предприятиями области 
выполнен на 101,9 процента, в том 
числе по промышленным предприя
тиям совнархоза —  на 101,6 про
цента, по промышленности местных 
Советов —  на 103.6 процента.

Выполнили план по производп- 
тельности труда и дали наиболее 
высокий процент роста производи
тельности труда за девять месяцев 
1959 года по сравнению с соответ
ствующим периодом 1958 года сле
дующие предприятия: районное уп
равление «Томскэнерго», заводы —  
«Томкабель», весовой, «Республи-

предприятия стройматериалов и 
мебельные предприятия управления 
местной промышленности, проте.з- 
ный завод, мельзаводы XsiNl 6 — 7, 
Северо-Алтайский лестранхоз, шпа
лопропиточный завод и другие 
прр.тприятия.

Не выполнили план по произво
дительности труда и снизили ее по 
сравнению с соответствующим пе
риодом 1958 года Аеиновский лесо
перевалочный и деревообрабатываю
щий комбинат, ликеро-водочный за
вод, кондитерская фабрика «Крас
ная звезда», льнозаводы, трест 
«Стройдеталь», Моряковская ре
монтно-эксплуатационная база.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

В Парабельском 
районе

П Е Н С И О Н Е Р Ы
П О М О Г А Ю Т  К О Л Х О З У
Еще в прошлом году члены 

промартели «Авангард» прово
дили на пенсию старого ирин.э- 
водственника Михаила- Н и
колаевича Бочапова. Прошло 
несколько дней, и он явился в 
контору колхоза имени Ленина 
Пудинского сельского Совета.

— Время сейчас горячее, 
уборка, — сказал он. — при
шел вам помочь. Михаил Ни
колаевич возглавил бригаду по 
уборке картофеля. С тех пор 
его часто можно видеть на ра.з- 
ных работах в колхозе. Сейчас 
пенсионер занят на строитель
стве и ремонте животноводче
ских полгешений.

Хорошо трудится в этом же 
колхозе пенсионер Григорий 
Семенович Алексеев, бывший 
бухгалтер Пудинского райис
полкома.

Н О В А Я  Л И Н И Я  С В Я З И
Работники Пудинского отде

ления связи недавно начали 
строительство новой телефон
ной линии Пудино — Красный 
Яр, протяженностью 12 кило
метров. Бригаду возглавляет 
тов. Макиенко. Она взяла обя
зательство проводку линии за
кончить на пять дней раньше 
намеченного срока.

Р А Д И О В Е Щ А Н И Е  
В  К О Л Х О З Е

Колхозники сельхозарте.чн 
«Искра» Парабельского района 
систематически слушают пере
дачи по местному радиовеща
нию. Перед микрофоном вы
ступают учителя, члены прав
ления колхоза.

Руководит местным радиовз- 
щаН'Ием секретарь партийной 
организации 3. Н. Сарычева.

ХЕЛЬСИНКИ. 22 октября. 
(ТАСС). Сегодня в Хельсинки было 
подписано соглашение между СССР 
и Финляндией о поставках товаров 
на 1 9 6 1 — 1965 годы, 

j Новое долгосрочное соглашение 
предусматривает дальнейшее уве
личение товарооборота между обе
ими странами по сравнению с това
рооборотом, который достигнут во 
время действия второго пятилетнего 
соглашения о взаимных поставках 
товаров СССР и Финляндии на 
195()— 1960 годы.

По соглашению Финляндия будет 
постав.тять Советскому Союзу ледо
колы, крупные сухогрузные тепло
ходы, морские танкеры и другие 
типы судов; предусматривается так
же размещение советских заказов 
на поставку различных видов обо
рудования. Наряду с этим расширя
ются поставки из Финляндии в 
СССР продукции лесобумалепой про
мышленности: целлюлозы, бумаги, 
картона и изделий из них. Наме
чается увеличение поставок кабель
ных изделий, штапельного волокна 
и других финских товаров.

В соответствии с соглашением из 
СССР в Финляндию будут постав
ляться нефть, твердое топливо, про
кат черных металлов, цветные ме
таллы, автомобили и различное 
промышленное оборудование, а так
же сахар, зерновые и корма.

Одновременно была достигнута 
договоренность о расширении обме
на потребительскими товарами. Со
глашение подлежит ратификации в 
возможно короткий срок, и обмен 
ратификационными грамотами со
стоится в Москве.

Соглашение подписали Министр 
внешней торговли СССР Н. С. Па- 
толичев и Министр торговли и про
мышленности Финляндии А. Карья- 
лайнен.

При подписании присутствовали: 
с советской стороны —  первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров А. И. Микоян, посол СССР 
в Финляндии А. В, Захаров, члены 
советской правительственной торго
вой делегации и другие официаль
ные лица; с финской стороны —  
премьер-министр В. Сукселайиен, 
члены правительства, посол Фин
ляндии в СССР 9. Вуори, члены 
финской торговой делегации и дру
гие официальные лица. '

После подписания соглашения 
Н. С. Патоличев и А. Карьялайнен 
обменялись речами.

Мы подписали сегодня хорошее 
соглашение, оно отражает нашу 
взаимную заипторесовапность в 
экономическом сотрудничестве, ска
зал Н. С. Патоличев. Это сотрудни
чество осуществляется при неуклон
ном соблюдении принципов равен
ства сторон и взаимной выгоды.

Лекционную пропаганду—  
на уровень современных задач

Второй съезд Общ ества по распространению 
политических и ‘научных знаний РСФСР

I I
Производство главнейших видов 

продукции промышленными пред

приятиями области за девять меся

цев 1959 года и изменение произ
водства по сравнению с соответст
вующим периодЗм 1958 года харак
теризуются следующими данными:
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Электродвигатели до 
100 КВТ. —  тыс ш тук 
Электродвигатели взрывобезопас
ные —  ш тук
Электролампы осветительные —  
тыс. ш тук
Осветительные шнуры —  км 
Бабели шланговые и врубовые « км

223 97 122

1330 89 57

34756 99,9 107
4889 100,8 104
4301 100,6 154

21 октября в Кремлевском теат
ре открылся второй съезд Общества 
по распространению политических 
и научных знаний РСФСР. На нем 
присутствуют 572 делегата и мно
гочисленные гости, в том числе из 
союзных республик.

В работе съезда участвуют кан
дидат в члены. Президиума ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС П. Н. По
спелов, Председатель Совета Союза 
Верховного (Совета СССР  ̂П. П. Ло
банов, заведующий отделом пропа
ганды и агитации Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР В. II. Московский, акаде
мики А. В. Топчиев, А. И. Опарин, 
К. В, Островитянов, А. Н. Фрумкин, 
Т. Д. Лысенко и видные обществен
ные и политические деятели,

С большим воодушевлением в по
четный президиум избирается Пре
зидиум ЦК КПСС.

С отчетным докладом о работе 
правления республиканского Обше- 
ства по распространению политиче
ских и научных знаний выступил 
председатель правления академик 
И. И. Артоболевский. Он подчерк
нул, что второй съезд общества со
брался в обстановке огромного по
литического и трудового подъема 
советского народа, вызванного под
готовкой к  42-й  годовщине Велико
го Октября.

Докладчик рассказал, что за от
четный период организации общест
ва широко развернули пропаганду 
политических и научных знаний. За 
три с половиной года лекторами об
щества было прочитано почти 9 
миллионов лекций, которые прослу
шало более 540 миллионов человек. 
Число лекций ежегодно возрастает. 
Только за 9 месяцев этого года про
читано свыше 3 миллионов лекций. 
Главное внимание уделяется пропа
ганде решений и материалов XXI 
съезда партии, вопросов внутренней 
и внешней политики Коммунистиче

ской партии и Советского прави
тельства.

Многие отделения республикан
ского Общества применяют самые 
разнообразные формы пропаганды 
материалов XXI съезда партий. Мо
сковское городское отделение, на
пример, провело в этом году 140 
теоретических и научно-производст
венных конференций, 36-2 темати
ческих врчера, около ста коллектив
ных йыездов ученых с лекциями на 
предприятия, более двухсот вечеров 
вопросов и ответов.

Ростовское-на-Дону городское от
деление организовало чтение более 
40 циклов лекций по документам 
XXI съезда КПС(3.

Докладчик подчеркнул, что в лек
циях по вопросам международной 
жизнп_ главное внимание уделяется 
разъяснению миролюбивой внешней 
политики Коммунистической партии, 
итогов исторического визита това- 
рипга Н. С. Хрущева в США.

Отделения общества изо дня в 
день улучшают пропаганду марк
систско-ленинской теории. Читают
ся лекции по истории КПСС, фило
софии. экономике. За отчетный пе
риод число лекций по экономиче
ским вопросам возросло в четыре 
раза.

, Расширилась также пропаганда 
естественно-научных знаний, пере
дового опыта в промышленности, на 
транспорте, в строительстве, в кол
хозах. и совхозах. Все больше лек
ций читается на предприятиях, 
стройках и в селах.

Тов, Артоболевский отметил, что 
за время с 1 съезда число членов 
общества значительно возросло и 
достигает сейчас более 440 тысяч. 
Увеличилось и количество органи
заций общества.

Докладчик отметил и серьезные 
недостатки в работе общества. Лек
ции зачастую носят просветитель-

Советский народ так же, ка к  и 
финский, и народ любой другой 
страны, любит мир, продолжал 
Министр внешней торговли СССР. 
Мир нужен нам для того, чтобы 
развивать промышленность и сель
ское хозяйство, больше производить 
товаров для удовлетворения потреб
ностей народов, чтобы еще дальше 
развивать науку и технику, расши
рять международную торговлю, под
нимать благосостояние людей.

Хотя сейчас природа переживает 
пору глубокой осени, сказал Ми
нистр, атмосфера, в которой мы 
встречаемся с вами, я бы сказал, 
является весенней. В сердцах на
родов всех стран укреп.чяется на
дежда на возможность сохранения и 
укрепления мира.

В заключение Н. С. Патоличев 
выразил надежду, что подписанное 
только что новое советско-финское 
соглашение будет успешно выпол
няться обеими сторонами и пислу- 
лсит делу дальнейшего укрепления 
экономических отношений между 
СССР и Финляндией, дальнейшему 
укреплению дружественных добро
соседских отношений.

Министр торговли и промышлен
ности Финляндии А. Карьялайнен 
заявил, что подписанное между 
Финляндией и Советским Союзом 
соглашение будет иметь исключи
тельно большое значение для разви
тия экономических связей между 
двумя странами.

Подчеркнув, что переговоры о за
ключении нового соглашения ве
лись в. деловой и дружественной ат
мосфере, А. Карьялайнен сказал: 
«Мы, финские участники перегово
ров, желаем откровенно отметить, 
что советская сторона учитывала 
пожелания финской стороны в на
столько широком масштабе, что мы 
можем быть очень довольны достиг
нутым результатом».

Карьялайнен подчеркнул, что но
вое соглашение улучшит предпо
сылки экономического роста Фин
ляндии и во многих важных обла
стях производства обеспечит сохра
нение занятости па высоким уров
не.

Результаты переговоров, заявит 
далее А. Карьялайнен, убедительно 
доказывают, что между двумя со
седними странами —  гигантско- 
великой и малой —  возможно, не
смотря на различия общественного 
строя, ■ достижение соглашений, 
удовлетворяющих основным интере
сам обрид стран, еед.и , только вза
имные связи этих стран основыва
ются на равноправии и доверии и 
народы обеих стран вдохновляет 
искреннее, откровенное стремление 
к  мирному сотрудничеству.

ПОДПИСКА ИДЕТ 
УСПЕШНО

ный характер, не увязываются с 
разъяснением практических задач, 
стоящих перед трудящимися. Мало 
читается лекций по семилетнему 
плану развития народного хозяйст
ва РСФСР, о производительности 
труда, по естественно-научным, на
учно-техническим и сельскохозяй
ственным знаниям.

Доклад о деятельности ревизион
ной комиссии сделал профессор 
В. И. Баринов.

«
22 октября в Москве продолжал 

работу второй съезд Общества по 
распространению политических и 
научных знаний РСФСР.

Делегаты обсуждали отчетные 
доклады Правления и ревизионной 
комиссии. Они отмечали, что обще
ство, объединяющее в своих рядах 
передовую советскую интеллиген
цию. вносит большой вклад в дело 
коммунистического воспитания тру
дящихся.

Председатели правлений Ленин
градского, Свердловского и Рязан
ского областных отделений М. С. 
Зверев, 3. В. Пушкарева и М. А. 
Седов рассказали, ка к  отделения 
помогают областным парторганиза
циям в улучшении идеологической 
работы и пропаганды передового 
опыта. Они остановились таклсе на 
существенных недостатках лекцион
ной пропаганды.

На съезде выступили президент 
Всесоюзной Академии сельскохозяй
ственных наук имени В. И. Ленина 
Ц. П. Лобанов, академики И. И. 
Минц, А. Н. Фрумкин, Д. И. Щер
баков.

В р.яботе съезда принимает уча
стие председатель правления Всесо
юзного общества по распростране- 
HHjo политических и научных зна
ний академик М. Б. Митин.
_ Съезд продолжает работу.

(ТАСС).
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На снимке: диспетчер В. В . Ольшванг (справа) ведет подпи- 
ску  на газеты и ж урналы  в цехе резиновой обуви.

На Томском заводе резино
вой обуви, как и на других 
предприятиях., с 1 октября ра
ботает пункт по подписке на 
газеты и журналы. Для того, 
чтобы подписчик мог выбрать' 
нужное издание, здесь имеются 
каталоги всех центральных и 
областных газет и журналов, 
на столе разложены подшивки 
газет, на стенах — стенды и 
плакаты, посвященные подпи
ске.

Первыми на заводе подписа
лись на . гАзёты и журналы 
члены бригады коммунистиче
ского труда Прасковьи Афа
насьевны Шелковской, в 
бригаде коммунистического 
труда Злобиной также каж 
дый член бригады — подпис
чик. Рабочие выписывают по 
нескольку изданий. Большим 
спросом пользуются газеты 
«Правда», «Комсомольская

правда», 
«Кг

;Советская Россия», 
фасное Знамя». «Молодой 

ленинец», «Труд», журналы 
«Работница», «Семья и шко
ла», «Роман-газета». Работни
цы выписывают для своих де
тей журналы «Вожатый», 
«Смена». «Костер». «Пионер».

Инженерно-технические ра
ботники завода выписывают 
технический журнал «Каучук 
и резина» и другую техниче
скую литературу.

Подписка еще только нача
лась, а уже почти все рабочие 
завода подписались на необхо
димую литературу. Это достиг
нуто благодаря тому, что под
писка производится непосред
ственно на месте работы. На 
конвейерах, участках, в смена.х, 
в каждом це.хе есть обществен
ные уполномоченные, которые 
и производят подписку.

Ф ото и текст В . Ивановой.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Промышленное 
строительство в Китае

П ЕКИ Н , 22 октября. (TAtJC). 
Печать и радио народного Китая 
ежедневно сообщают о вступлении 
в строй новых промышленных 
предприятий. -Только в крупней
шем индустриальном центре стра
ны  Шанхае за 9 месяцев этого го
да было завершено строительство 
111 объектов, в том числе элек- 
тросталеплавильных печей и кон
вертерных цехов на металлурги
ческих предприятиях города. Их 
общая мощность равна общей 
мощности всех конвертеров, мар
тенов и электропечей, сданных в 
эксплуатацию за годы первой пя
тилетки. Кроме того, в городе по_ 
стрюеяы и дают продукцию 8 ко к 
совых батарей, две доменные печи 
мощностью по 125 тыс. тонн чугу
на в год каждая, цехи гидравличе
ских прессов, парювых котлов, це
ментный завод. Мощности дейст
вующих электростанций Шанхая

возрюсли на 100 тыс. килов1атт.
В провинции Хэбэй (Централь

ный Китай) вступили в сТ;1Юй про
катный цех, который будет давать 
ежегодно по 150 тыс. тонн прока
та, три доменные печи и конвер
терные цехи. В соседней провин
ции Хэнань завершеио строитель
ство 66 объектов, в том числе 
конвертерного цеха, угольной шах
ты мощностью в 900 тыс. тонн 
угля в год. Досрочно закончено 
сооружение 50 промышленных 
предприятий в приморской про
винции Чжэцзян, растут мощности 
металлургических заводов, элек
тростанций, предприятий легкой и 
химической промьппленности в 
Фуцзяни.

Рапортуют также о своих успе
хах строители промышленных 
предприятий Гуандуна, Внутрен
ней Монголии и других провинций 
и автономных областей Китая.

На сессии Генеральной  
Ассамблеи ООН

Пресс-конференция 
президента Эйзенхауэра 

в Огасте
Н ЬЮ -Й О РК. 23 октября.

(ТАСС). Агентство Ассошиэйтед 
Пресс сообщает из Огасты некото
рые подробности состоявшейся там 
22 октября пресс-конференции 
президента Эйзенхауэра.

Значительная часть пресс-кон
ференции, сообщает агентство,
касалась перспектив совещания на 
высшем уровне между Востоком и 
Западом и предварительной встре
чи западных руководителей.

Один из корреспондентов спро
сил президента, предлагал ли он 
устроить совещание между Восто
ком и Западом на высшем уровне 
в декабре. Корреспондент добавил, 
что англичане, кажется, одобряют 
идею созыва совещания в верхах в 
ближайшее время, а французы хо. 
тя г подож1дать до весны. Кроме 
того, президента спросили, хочет 
ли он, чтобы в ближайшие недели 
состоялось совещание западных 
руководителей в порядке подго
товки к  совещанию на вькшем 
уровне, и считает ли он, что сове
щание на высшем уровне между 
Востоком и Западом должно со
стояться когда-нибудь в этом ГО

ДУ-
Эйзенхауэр опроверг сообщения 

о том, что он фактически предло
жил совещание на высшем уров
не или совещание в порядке под

готовки к  нему в какой-либо опре
деленный срок.

Он добавил, что, конечно, счита. 
ет, что встреча западных союз
ников должка, состояться как мож
но скорее, чтобы координировать 
их позиции. К а к  только это прои
зойдет, он будет готов отправить
ся на совещание на высшем уров
не между Востоком и Западом.

Далее Эйзенхауэр заявил, что, 
по его (Мнению, было бы хорошо, 
если бы совещание на высшем 
уровне состоялось в конце этого 
года. Однако он повторил, что не 
предлагал никакого, конкретного 
срока.

Он сказал, что, по его мнению, 
хорошо было бы устроить к  концу 
года встречу между Востоком и 
Западом, если заранее можно бу
дет коордйинровать позиции союз
ников, чтобы сделать ее возмож
ной.

Чем больше откладывается со
вещание западных рзжоводителей, 
тем дальше отступает срок сове
щания на высшем уровне между 
Востоком и Западом, сказал прези
дент. Агентство АссошиэйтЛд 
Пресс добавляет, что при обсуж
дении вероятных мест проведения 
совещания президент сказал, что 
наиболее вероятным местом всегда 
называют Женеву. Однако Эйзен
хауэр заявил, что он много раз го. 
ворил, что поедет в любое место в 
любое время.

Н ЬЮ -Й О РК, 22 октября. 
(ТАСС). Вчера на Генеральной 
Ассамблее закончилось продол
жавшееся два дня обсуждение 
беспредметного пункта повестки 
дня сессии — так называемого 
«вопроса о Тибетеj>. Ход дискус
сии показал, что значительное 
большинство делегаций отрица
тельно отнеслось к  затеянной пра- 
вящилш кругами некоторых стран 
провокационной возне вокруг 
несуществующей «проблемы» Ти
бета. Выступления представите
лей Сальвадора, Эквадора, Гол
ландии, Испании и чанкайшиста 
на вчерашнем заседании, состояв
шие из набора вымьппленных 
фактов, представляли жалкую 
попытку набросить тень на Китай
скую Народную Республику.

Делегаты Албании, Белорус
ской ССР, Венгрии, Польши, Ру
мынии, Украинской ССР отмети
ли в своих выступлениях, что по
становка «тибетского вопроса» 
является незаконной, противоре
чащей Уставу ООН и вредной по 
своим последствиям. Инициаторы 
обсуяодения «вопроса о Тибете» в 
ООН, указали они, преследовали 
цель поссорить К Н Р  со странами 
Азии и Африки, расколоть страны 
Бандунга и создать прецедент для 
вмешательства в будущем во 
внутренние дела стран этого рай
она, борющихся за свою свободу 
и независимость.

Обсуждение «вопроса о Тибе
те» лишний раз показало, что 
ООН все еще тащится в обозе 
сторонников «холодной войны» и 
вьшолняет неблаговидную роль 
орудия политики Соединенных 
Штатов.

Характерным было выступле

ние представителя Эфиопии, ко
торый выразил сомнение в том, 
что авторы «вопроса о Тибете» 
руководствовались, как они пыта
лись заверить Генеральную А с
самблею, благородными намере
ниями. ООН, подчеркнул он, не
правомочна рассматривать этот 
вопрос, так как Тибет является 
неотъемлемой частью КН Р . И 
обсуждение событий в этой части 
Китая является вмешательством в 
его внутренние дела.

Английский делегат, хотя и 
поддержал обсуждение «тибет
ского вопроса», выразил сомнение 
в законном характере проекта ре
золюции, внесенной Малайей и 
Ирландией.

Резолюция, состряпанная делега
цией Малайи я Ирландии и пред
ставляющая грубое нарушение 
Устава ООН, была поставлена, на 
голосование. Против нее голосо
вали делегаты девяти стран со
циалистического лагеря. Двадцать 
шесть делегаций воздержались. 
Кроме ведущих стран Азии и 
Африки, воздержались при голо
совании также представители А н
глии, Франции, Бельгии, Финлян
дии и Югославии. За резолюцию 
голосовали делегации С Ш А , их 
союзников по различным военным 
блокам и большинство делегаций 
стран Латинской Амершки — все
го 45. Делегации Гвинеи и Коста- 
Рики при голосовании отсутство
вали.

Выступая по мотивам голосова
ния, глава делегации Советского

стра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов заявил: голосова
ние резолюции ясно показывает.

что инициаторам постановки так 
называемого «тибетского вопроса» 
не удалось заручиться голоса!™ 
тех стран, на которые они в пер
вую очередь рассчитьгеали и в 
поддержке со стороны которых 
они больше всего заинтересованы. 
Это и понятно, ибо как сама по
становка этого провокационного 
вопроса в ООН, так и принятая 
резолюция являются незаконными 
акциями.

Подобные шагй, по нашему 
глубокому убеждению, служат 
лишь целям усиления междуна
родной напряженности я не со
действуют созданию в ООН необ
ходимой деловой атмосферы.

«Тибетский вопрос» изобретен 
для того, чтобы помешать столь 
счастливо качавшемуся оздоров
лению международной обстановки, 
особенно в связи с вигШтом Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в С Ш А  и пред
стоящим визитом президента 
С Ш А  Д. Эйзенхауэра в Советский 
Союз.

Далее, эти акция, предприня
тые по инициативе и под давле
нием известных нмпериалистиче- 
ских кругов, противо^чат Уста
ву ООН, запрещающему вмеша
тельство этой организации во 
внутренние дела государств и 
подрывают основу самой Оргаци- 
зации Объединенных Наций.

Ответственность за все это ло
жится на те круги, которые не 
впервые стремятся прикрыть фла-

Союза, первый заместитель Мини- Фом ООН сзои действия, нанося-
щие ущерб интересам поддержа
ния всеобщего мира и безопасно
сти народов.

Полм тическом  номаитете

Против службы в бундесвере
БЕРЛИН, 22 октября. (ТАСС). 

В Западной Германии не прекра. 
гцается движение протеста против 
привлечения к  военным сборам 
лиц 1922 года рождения. Как со
общает агентство А Д Н , на днях в 
Ханау состоялось собрание, участ
ники которого решительно осудили 
это милитаристское мероприятие 
боннского военного министерства.

Участники собрания в Ульме 
поручили местному комитету, 
состоящему из лиц 1922 года 
рождения, установить в Баден-

Вюртемберге контакты со всеми 
гражданами 37-летнего возраста 
с целью создать в этой земле 
центральное объединение лиц 
1922 года рождения. Собрание 
в Ульме выдвинуло ряд предло
жений, которые должны быть по
ложены в основу деятельности 
планируемого центрального объе
динения. В этих предложениях, в 
частности, содержится требование 
об отмене воинской повинности, 
запрете атомного оружия и об 
отказе от применения силы при 
решении спорных вопросов-.

Н ЬЮ -Й О РК, 23 октября. 
(ТАСС). Пол1Итичесний комитет, 
обсуждающий предложение Совет
ского Союза о всеобщем и полном 
разоружении, 22 октября возобно
вил свою работу. На утреннем за
седании выступили делегаты Гре
ции, Румынии, Франции и Кубы.

Представитель Греции Христан 
Паламас заявил, что его делегация 
относится к  советскому предложе
нию «без скептицизма и без подо
зрения», и рассматривает его как 
очень серьезной и заслуживающее 
внимательного изучения предло
жение.

По его мнению, советский план 
по разоружению является всеобъ
емлющим. Делегация Греция, за
явил Паламас, не разделяет песси
мистической точки зрения тех, кто 
расценивает советское предложе
ние как пропаганду. Тот факт, ска
зал он, что предложение было 
лично внесено главой Ооветского 
правительства в Организацию 
Объединенных Наций, придает 
идее всеобщего разоружения но
вый вес. В связи же с постоянно 
растущей разрушительной мощью 
современного оружия, подчеркнул 
Паламас, это а1редложение являет
ся более значительным, чем когда- 
либо. В целом, заявил представи
тель Греции, советский план яв
ляется самым смелым. Греческий 
представитель предложил, чтобы 
советские предложения были пере
даны для из5’’чения в Комитет 10 
стран.

Глава румынской делегации ' 
Сильвиу Брукан в своем выступ

лении указал, что основное зваче-  ̂
ние советских предложений о все- i 
общем и полном разоружении за
ключается в том. что они являют, 
ся своевременным призьшом ко 
всем странам, и в частности к  ве- J 
л-иким державам, совместно при
остановить пагубную гонку воору
жений и вновь встать на твердую 
почву.

Касаясь плана разоружения, пр>ед- 
ложенного английским правитель, 
ством, румынский делегат отметил, 
что этот план заслуживает внима
тельного изучения. Однако, под. 
черкнул он, этот план имеет серь
езный недостаток — он не преду
сматривает скорейшего прекращен 
ния гонки вооружений. Его первый 
этап, указал Брукан, может длить
ся многие годы, в течение которых 
армии не сократятся ни на одного 
солдата, ни на одну пуш ку и ни на 
одну копейку не будут урезаны 
военные бюджеты.

Представитель Румынии также 
обратил внимание на неправиль
ный подход западных держав к  во
просу о контроле за разоружени
ем. По нашему мнению, указал он, 
прежде чем говорить о контроле, 
мы должны знать, что контролиро
вать. Правительство Румынии 
считает, добавил Брукан, что соот
ветствующая система .контроля мо
жет и должна быть выработана 
совместно с заинтересованными 
странами после того, как будет 
заключено соглашение о полном и 
всеобщем разоружении.

ВьктушШший затем делегат 
Франции Жюль М ок заверил Ко
митет, что французское правитель
ство не будет отвергать никакие

предложения по разоружению без 
предварительного их изучения. 
Фруанцузский делегат отметил,, что 
советский план является гибким^, 
одновременно он выдвинул свой 
план, который фактически носит 
весьма одН'Обокий характер и уво
дит в сторону от решения пробле
мы разоружения. Он утверждал, 
что разоружение должно быть на
чато с запрещения спутников, ра
кет, подводных лодок, бомбарди
ровщиков дальнего действия, ави
аносцев и ликвидации площадок 
для запуска ракетного оруж1ия.

Хотя французский делегат и 
признал огромные вШгоды, кото
рые несет человечеству осуществ
ление программы всеобщего и 
полного разоружения, выдвинутой 
Советским правительством, он 
предложил не спешить с осущест
влением этих планов. По его мне
нию, сейчас якобы не время вы
двигать далеко идущие программы 
разоружения, рассчитанные на ко 
роткий срок.

Представитель Кубы Мануэль 
Бисбе указал, что советский план, 
вызвавший повсюду благоприят
ную реакцию, представляет собой 
прекрасную идею, которая не дол
жна быть отвергнута, а должна 
быть изучена самым тщательным 
образом. Он указал на необходи
мость скорейшего уничтожения 
имеющихся запасов ядерного ору
жия и запрещения его производст
ва. Средства, идущие сейчас на 
вооружение, сказал делегат Кубы, 
должны быть направлены на улуч
шение жизни людей,, и в частно
сти, на оказание помощи слабораз
витым странам.

еа'^.

С огнем 
большевистским 

в груди...
Спектакль 

„Барабанщица** 
в Томском 

областном театре
Недавно освобожденный совет-^ 

сними войсками небольшой при
фронтовой город. Еще не раз воз
дух прорезают звуки сирены (сиг
нал воздушной тревоги), в небе 
рвутся снаряды зениток, а жизнь 
все увереннее меняется: люди воз
вращаются в родные места, начина
ют подниматься из руин промыш
ленные сооружения, восстанавли
вается хозяйство...

Но лиогое еще напомИцает о 
недавних сражениях: повсюду полу
разрушенные, опаленные пламенем 
войны дома. В одном из них и раз
вертываются события новой пьесы 
А. Салынского «Барабанщица», в 
центре которых судьба отважной 
советской разведчицы Нилы Сниж- 
ко.

В дни немецкой оккупации она 
выполняла ответственные задания 
советской разведки, работая пере
водчицей в гестапо, а теперь ей 
поручено помочь раскрыть враже
скую агентуру, оставшуюся в горо
де. Об этом никто не должен знать.

Нила окружена стеной неприяз
ни, а порой и ненависти. Для сосе
дей она —  бывшая немецкая «шлю
ха», «немецкая овчарка», лишь 
случайно не убежавшая с фашиста- 
ми.

Нелегко играть роль бывшей 
немецкой прислужницы, еще тяже
лее сносить оскорбления и грубость 
от советских людей, ради счастья 
которых не жаль самой жизни. Ни
ла мужественно выдерживает это 
испытание, до конца выполнив свой

боевой долг. Благодаря ее стойко
сти удается нанести удар по вра
жеской агентуре.

Постановщик «Барабанщицы» в 
томском театре режиссер П .-В . Си
доров и исполнительница роли Ни
лы артистка В. А. Афонина сумели 
донести до зрителя основную идею 
произведения —  беспредельную 
преданность советского человека 
своему народу, его го
товность на любые ис
пытания во славу Роди
ны.

В. Афонина не дела
ет из своей героини

«сверхгероической» 
личности. Ее Нила на
едине глубоко пережи
вает боль от вынужден
ной отчужденности.
Тень грусти проходит 
по лицу, которое на 
людях, в зависимости 
от обстоятельств, быва
ет то веселым, то вызы
вающе наглым, то бес
страстно хо.чодным. Ее 
сердце не знает слабо
сти, оно не подведет в 
трудную минуту. Но 
оно и не камень, когда 
приходит в жизнь не
ожиданно и сильно чув
ство любви к  человеку, 
готовому стать навсег
да верным другом.

Нила в исполнении 
Афониной внутренне 
подтянута, осторожна, 
но вот она узнает, что 
наши войска освободи
ли Белгород и Москва 
салютует этой победе.
Забывшись в радости, 
она спешит noaeanjb- 
ся этой вестью с со
седями. Но в ответ —  холод
ная настороженность. Актриса по
казывает, ка к  с трудом подавляет 
Нила жестокую обиду.

Хочется отметить отлично сыг
ранный актрисой эпизод, в котором 
Нила признается мальчику Эдику 
(роль его непосредственно исполни
ла молодая артистка Г. К. Задира- 
ко) Б том, что она «не такая уж  
плохая». Как бы в подтверждение 
этого Нила запевает любимую пес

ню своего детства, песню о юном 
барабанщике:

Средь нас был юный барабанщик, 
В атаках он шел впереди,
С веселым другом барабаном,
С огнем большевистским в

груди...
Хорошо передает актриса состоя

ние героини: вот дрогнул голос от 
подступившего к  горлу комка, руки

Ha снимке: сцена из 
В . А . Тулайков- в роли  
В . А . Аф онина в роли Н илы  Снижко,

Фото Ф. Хитриневича,

спектакля. А ртист  
Федора и артистка

беспомощно закрыли лицо, И сколь
ко, Й т ь  может, в этот момент про
мелькнуло в памяти воспоминаний 
о юности счастливой, о людях, 
научивших быть такой же отваж
ной, как смелый барабанщик!

В эти минтты невольно думаешь 
о том, что Нила такова, как. десят^ 
ки, сотни других представителей 
нашей советской молодежи, силь
ных духом, упорных в борьбе, пре
данных делу Коммунистической 
партии.

В исполнении артистки есть и от
дельные недостатки. Игра ее иногда 
неровна, некоторые эпизоды она 
проводит сценически бледно (напри
мер, разговор с Федором в начале 
второго действия и затем разговор с 
его матерью в этом же действии). 
Не всегда артистка добивается под
линного’ перевоплощения, рисуя из
менения в поведении геройни.

По ходу спектакля не все персо
нажи враждебно относятся к  Ниле. 
Бывший штурман военной авиации 
Федор Абрамов, встретив случайно 
Нилу, сердцем почувствовал, что 
она не та, за кого себя в{.1дает. Фе
дор горячо полюбил ее.

Артисту В. А. Тулайкову удалось 
показать сложность внутренней 
борьбы Федора с его сомнениями, 
с желанием понять поведение, Нилы. 
Федор, в исполнении Тулайкова, 
привлекает порывистостью своего 
светлого чувства любви, красотою 
душевных качеств. На примере об
раза Федора театр правильно рас
крыл важный подтекст пьесы —  
тему веры в человека.

Недостатком игры Тулайкова яв
ляется некоторая суховатость в 
исполнении ряда сцен, от этого ри
сунок роли несколько однообразен.

Запоминается в хорошем, вдумчи
вом исполнении Е. А. С)доевской 
образ Малии Игнатьевны, матери 
Федора. Правдиво, искренне играет 
артистка, в частности, в сцене 
встречи с сыном. Хороша сцена, в 
которой у стен, испещренных над
писями советских воинов, Мария 
Игнатьевна —  Одоевская в благо
говейном молчании обнажает голо
ву.

Удачна, интересна работа арти
стки Н. С. Надеждиной в небольшой 
роли рабочей Зои Парамоновой. 
Скупыми, продуманными средствами 
игры Надеждина рисует облик по
взрослевшей в трудностях военного 
времени девушки. Ее Зое, ка к  вид
но, несладко в жизни. И, наверное, 
поэтому она не многословна. А ска
жет так прямо, без обиняков, 
по-рабочему. Не случайно ее по
баивается соседка-мещанка Тузико- 
ва.

В роли дяди Федора Чуфарова 
артист Л. А. Баум довольно удачно

изображает никчемность человека, 
за пышными, «идейными» фразами 
которого скрываются перестраховка, 
забота о своей карьере.

Сочным, художественно ярким 
получился образ мелкой стяжатель
ницы-мещанки Тузиковой в испол
нении артистки Е. И. Сердюковой. 
Создавая несколько гротескный об
лик этой женщины, артистка не пе
реигрывает, оставаясь в рамках ре
алистической игры.

Молодая артистка Т. Гутова по
казала себя способной исполнитель
ницей в роли подростка Сай1ки, 
найдя свежие оттенки для своей 
небольшой работы.

К  сожалению, отдельные персо
нажи в спектакле выглядят схема
тично. Так, совершенно бледен и 
невыразителен в актерском испол
нении В. В. Копылова руководитель 
советской подпольной разведки 
Митрофанов. Оставляет желать мно
го лучшего исполнение роли Ли
зочки артисткой Э. Л. Боярской. 
Довольно удачный по пьесе образ 
вымогателя и провокатора Кругли
ка артист Н. П. Козловский рас
крывает прямолинейно, главным об
разом, приемами внешней игры. 
Схематичен в исполнении Б. И. Ели
стратова образ немецкого агента 
Бренка, скрывающегося под фами
лией Ставинского.

Вызывают иногда досаду отдель
ные технические погрешности в 
спектакле. Например, Нила играет 
на аккордеоне, находясь на левой 
половине сцены, а звук слышен 
справа: невыразительно звучит за
писанная на магнитофонную пленку 
мелодия песни о юном барабанщике.

Весь спектакль проходит в одной 
декорации. На наш взгляд, удачно 
спланирована сценическая площад
ка. Кроме того, художник М. А. Ос- 
тапишенко сумел хорошо передать 
ощущение суровости обстановки. 
Это помогает зрителю сразу же, ка к  
только поднимается занавес, по
чувствовать атмосферу боевых дней 
конца Великой Отечественной вой
ны.

Спектакль идет в хорощем ритме, 
смотрится с интересом.

Обращение театра к  произведе
нию о нашем современнике, о со
ветском человеке заслуживает без
условного одобрения.

Г. ПАЗДНИКОВ.

М а т ч - т у р н  и р 
п р е т е н д е н т  о «

БЕЛ ГРАД , 23 октя'бря. Спец, 
корр. ТАСС гроссмейстер И. Бон- 
даревский сообщает: Вчера в
Белграде , игрался 25 тур матч- 
тзгрнира претендентов на первен
ство мира по шахматам. До конца 
соревнования осталось всего 4 
тура. Положение участников та
ково, что победа в турнире прак
тически уже обеспечена Талю, а 
второе место — Кересу. Поэтому 
та напряженная борьба, которая 
шла в Югославии за шахматными 
столиками в течение полутора ме
сяцев, начинает стихать.

Вчера в 25 туре не прошло я 
2,5 часа игры, ка к  уже закончи
лись две встречи. У  Петросяна с 
Кересом после дебюта получилась 
позиция примерно с равньгми шан. 
сами и  уже на 17-м ходу партнеры 
согласйлись на ничью.

Прошло всего 5 минут, я вто
рой ■ничейный результат был за
фиксирован в партии Олафссон — 
Таль. В этой встрече также было 
сделано 17 ходов.

В партии Беяаю—Юмькзюв бе
лые на 13-м ходу допустили сшшб- 
ку. после которой Смьгслов въшт- 
рал пешку. Затем он реализовал 
свое преимущество и одержал 
победу над Бенко.

Наиболее острой партией тура 
была встреча Глигорича с чемпи
оном Соединенных Штатов Фише
ром, Избрав сицилианскую защи
ту, Фишер неудачно разыграл на
чало партии и дал Глигоричу 
большие шансы ва атаку. Одаако 
Глигорич пытался слишком быст
ро добиться успеха и  недооценил 
остроумной защиты противника. 
Заметив свою ошибку, Глигорич 
над 21-м ходом продумал около 
часа. На 25-м ходу противники 
стали повторять ходы, но Фишер 
затем отказался от ничьей, и 
партия перешла в эндшпиль, где 
у каждого из партнеров по ладье, 
слону и 4 пешки. Партия Глиго
рич— Фишер осталась незакончен
ной и, верюятно, закончится 
вничью.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 24 ок
тября по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами небольшой снег. 
Ветер переменный, 3 — 7 метров в 
секунду. температура воздуха 
О— 5 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ■— облачная А . Н .

Зам. редактора  
Н О В О С Е Л О В .

Кинотеатр имени М . Горького
24 октября — новый художест

венный фильм «Муму». Сеансы: 
8-50, 10-20, 11-50, 1-20, 2-50. 
4-20, 5-50, 7-20, 8-50, 9-20, 
10-50.

Зал кинохроники

24 октября —  новый художест
венный фильм «Кры латы е защ ит
н и ки » . Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-30, 6. (Детские сеансы: 9,
10- 30. 12).

Новый цветной документальный 
фильм «П окорители моря». Сеан
сы: 7-50, 8-35, 9-40, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черны х
24 октября. Большой зал —’ 

новые цветные художественные 
фильмы: «Ревность» и «Остров 
Гламадор». Сеансы: 8-50, 10-15,
11- 40, 1-05, 2-30, 3-55. 5-20.
6-45, 8-10, 9-35. 11. Малый зал— 
«Дорогой мой человек». Сеансы: 
3-10, 5-10, 7-10, 9-10. 11. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Для детей — «Воздуш ны й змей 
с края света». Сеансы: 8-30,
10-10, 11-50, 1-30.

Кинотеатр городского сада
24 октября — новый цветной 

ширюкоэкранный фильм «Ю хан». 
Сеансы: 4 (касса работает с 3-х 
часов дня), 6, 8, 10 (касса рабо
тает с 5 час. вечера). Дети до 16 
лет не допускаются, -

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 26 октября выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

О ЧЕМ 
шумит 

'река
I  ^

/

л; К -

Сценарий Михаила Овчинникова.
Постановка Григориа Мелик-Авакяна.
Композитор Артемий Айвазян.

Производство киностудии .Арменфильм*, 1958 г.

Протезный завод возобновил 
прием заказов на пошив мало
сложной ортопедической обуви.

Здесь же принимаются от пред
приятий и учреждений заказы  на 
никелировку.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 43, остановка автобуса 
№ 2 «Горисполком», трамвая — 
«Горсад», телефоны 44-34 и 
45-18.

Томской базе снабжения плав, 
состава срочно требуются коче. 
тары.

Обращаться- г. Томск, Пристан
ской переулок, 3.

Томскому филиалу линейного 
орса срочно требуются на посто
янную работу: уборщицы столо. 
вых, возчики, коню хи, грузчики , 
сторожа и кочегары.

Обращаться; г. Томск, улица 
Стародеповская. 2. отдел кадров.

2 — 1

Артель «Комбинат» имеет в 
продаже очищенный расфасован
ный скипидар в посуде емкостью 
0,2 и 0,5 литра в неограниченно.м 
количестве, металлические бочки 
из-под скипидара.

Здесь же требуются учетчик и 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск. Апте
карский переулок, 10.

Мать, отец и брат извещают 
о сл1ерти горячо любимого сы
на и брата

В А Л Е Р И Я  Ш А Б А Л Ы ,
последовавшей 21 октября 

1959 года.
Вынос тела состоится 24 ок

тября из квартиры покойного, 
в 3 часа дня (г. Томск, улица 
■учебная № 20, кв. 4)._________

Коллектив Томской приста
ни и пристанской комитет вы

ражают глубокое соболезнова
ние сотруднику Томской при
стани Муртазину 3. А . по по
воду смерти его жены 

К А Р Ы Ч Е В О И  
Гайш и Сую ч Бакиевны, 

последовавшей 23 октября 
1959 года.

Томской 
транспортной 
бухгалтер.

Обращаться; 
лок Татарский,

пассажирской авто
конторе требуется

г. Томск, 
23.

переу-
2 — 1

Гр-н Фольц Герберт Карлович, 
проживающий в г. Томске, про
спект имени Фрунзе, 97, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Фольц Викторией Яковлев
ной. проживающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка быв. 
шего Куйбышевского района 
г. Томска.

37-37 заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропагандыАдрес редакции: гор. Том ск, просп. вм. Ленива, 13, телефоны; редактора
—  47-45,
—  37-36,

погода с прояснениями, времена
ми снег, метель, ветер к*го-за- 
падный, 10— 15 метров в секун
ду, похолодание, ночью— 10— 15 
градусов мороза, днем —■ 3 — 8 
градусов мороза.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 

24 октября — «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
|УТТГТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»ТТТТТТ;р, - --

I  ГОСЦИРК
t  2 4  и 2 5  о к тя б р я  — 2
t  2t последнее два дня «
I' работы цирка 3►  ̂
 ̂ З л к р ы т я е  сезо и л  ^

^ В воскресенье 4 представ- « 
t  ления. Начало в 11, 2, 5 и 3 
t  8-30 вечера. «
► Касса работает с 10 час. j  
t  утра. 3

Томский манометровый завод 
продает неликвидные материа
лы — кадмий, ленту стальную, 
этилцеллюлозу, очки защитные, 
стекла «Клингер» и другие ма
териалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68.

3 — 1
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